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Pour des raisons pratiques évidentes, les Assemblées Générales des Amicales sont, en 
majorité, organisées au printemps. LA VOIX de l’UNAAGAR 172 s’est employée, comme à 
son habitude, à vous rendre compte, le plus fidèlement possible, des nombreuses activités 
de celles-ci.
Bien que nous ayons augmenté la pagination, le manque de place nous oblige à vous 
proposer une suite dans le bulletin 173.
Nous souhaitons que cet ensemble d’informations, ainsi que les rubriques de société, 
vous apportent le plaisir de retrouver, comme chaque trimestre, votre lien habituel.
Un dernier point important, le Congrès UNAAGAR 2013 : la présentation ci-après va vous 
permettre de réserver vos dates. Dans le prochain bulletin d’octobre, nous détaillerons
le programme complet et nous vous adresserons votre bulletin d’inscription.

       Très bonne lecture.  
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Le CONGRES UNAAGAR 2013 
se déroulera à TOULON les 10 – 11 et 12 avril 2013.

Retenez vos dates :

- L’Assemblée Générale du 
mercredi 10 avril au matin sera suivie, 
l’après – midi, par le Congrès avec la 
présence de plusieurs personnalités.
- Les jeudi 11 et vendredi 12 
avril des excursions merveilleuses 
vous seront proposées à des prix 
intéressants :

 CASSIS, la route des crêtes, le 
village provençal, les calanques en 
bateau…

 HYERES les PALMIERS, le salin 
des Pesquiers, l’ile de Porquerolles…

Dans les prochains numéros de 
LA VOIX de L’UNAAGAR des 
compléments d’informations vous 
seront fournis ainsi qu’un bulletin 
d’inscription.
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Chères Consœurs, Chers Confrères, 

Les responsabilités qui incombent au Président et aux responsables élus de 
l’UNAAGAR apportent, chaque jour, leur lot d’obligations, de satisfactions mais 
aussi, parfois, de peines. 

Satisfactions, lorsqu’à l’occasion des Assemblées Générales d’Amicales 
de Région ou de Compagnie, il nous est proposé de venir à la rencontre des 
adhérents. Les échanges variés, directs et chaleureux, les souvenirs, les projets, 
permettent à tous les présents de vivre des moments intenses de partage, d’amitié 
et de bonheur.

Satisfactions, lorsque nous constatons que les efforts 
importants déployés pour le recrutement se traduisent par un 
nombre croissant d’adhérents.

Satisfactions, lorsque l’Assemblée Générale de l’Amicale des 
retraités MMA, réunie le 7 juin, décide d’adhérer à nouveau à 
l’UNAAGAR dès le 01 juillet 2012 et, de ce fait, d’apporter, dans 
la corbeille commune ses 560 adhérents.

Satisfactions, lorsque le Conseil d’administration de l’Amicale 
des retraités AZUR décide de mettre à l’ordre du jour de sa 
toute prochaine Assemblée Générale le retour à l’UNAAGAR, 
ce qui nous permet d’espérer le dépassement prochain du cap 
des 7000 adhérents.

Satisfactions, lorsqu’au cours de la réunion de notre Conseil 
d’administration du 20 juin, nous avons reçu, à leur demande, 
les Présidents de CAVAMAC et de PRAGA. Ceux-ci ont 
souhaité revenir sur les raisons qui les ont contraints à prendre 
certaines décisions sur la retraite et sur la prévoyance, décisions qui ont déçu ou 
ont fait débat dans de nombreuses Amicales :

- la revalorisation de la retraite RCO de 1,68% alors que l’inflation a été de 
2,40%. Une information détaillée du Président de CAVAMAC Pascal Jacquet va 
être adressée aux retraités.
- L’augmentation de 12% de PRAGA 100 au 01 janvier 2012 : rendue nécessaire 
du fait de l’écart important entre le rapport sinistres/cotisations de la population des 
retraités et de celle des actifs.

Cette intéressante rencontre a permis d’aborder de nombreux sujets. Les membres 
du Conseil de l’UNAAGAR ont réitéré leur demande pressante pour une mise en 
place d’une représentation plus équitable dans les structures de gouvernance de 
CAVAMAC et de PRAGA afin de rendre plus fluides et plus efficientes les relations 
entre les différents acteurs.

La peine est parfois sur notre route lorsque, hélas, nous apprenons le décès d’Amis. 
Avec tristesse, chaque trimestre, nous lisons dans LA VOIX de l’UNAAGAR la trop 
longue liste de nos disparus. Parmi ces regrettés, figure ce trimestre notre très 
Cher André Wiard, Président actif de l’Amicale de Champagne-Ardenne, décédé 
brutalement suite à une cruelle maladie. La présence d’une foule considérable à 
la très émouvante cérémonie de ses obsèques confirme les nombreuses qualités 
d’André qui a tant fait pour son association et ses membres, pendant 15 années. 

A cet endroit de la conclusion, André aurait souhaité dire qu’il était rassuré de 
constater que son Amicale de Région allait continuer de vivre et de prospérer, 
rassuré de constater que l’UNAAGAR est et restera présente pour la défense des 
intérêts des Agents Généraux Retraités.    

éditorial

Georges BELAT
Président de l’UNAAGAR
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La Vie des Régions

Midi-Pyréenées Assemblée Générale du 6 Avril 2012 à Carcassonne (Aude)

Le 6 avril 2012, par un temps pluvieux, le Président 
AZULAY ouvre la séance. Nous sommes 50 présents 
et 103 représentés, moins nombreux qu’en 2011. Cette 
baisse a plusieurs raisons : nombre de décès importants 
cette année, vieillissement de notre population qui a 
des difficultés pour se déplacer, recrutement insuffisant 
de nouvelles adhésions (18 cotisations de moins, cette 
année).
Après avoir observé une minute de silence, Jean-Claude 
PALMA, organisateur de la journée nous en donne le 
détail.
Le Président AZULAY développe le rapport moral et 
donne lecture des diverses manifestations de l’année :
- 11 octobre 2011 – Réunion du Conseil d’Administration
-   6 mars 2012    -  Réunion du Conseil d’Administration
Le voyage du printemps 2011 a eu lieu à AGADIR 
(MAROC)
Moins de participants mais ambiance amicale de grande 
qualité.
Le voyage 2012 : Après avoir opté pour la Croatie, nous 
avons renoncé et préféré la Sardaigne du 11 au 18 mai 
2012.  Le nombre de participants sera proche de 30, soit 
le double par rapport à 2011.
Pour conclure, Gérard AZULAY insiste sur la nécessité de 
remplacer l’équipe dirigeante qui est en place depuis 10 
ans. Il a proposé néanmoins de remplacer 2 Membres du 
Bureau, ainsi M. René PAUL (département 11) et Jean-Luc 
BACHERIN (82) ont remplacé Mme Didier BALESTIER 
et M. GASTON (31) qui ont souhaité, pour des questions 
de santé,  mettre un terme à leur mandat.
La parole est donnée à Joseph DAMBAX, trésorier qui 
a, avec toujours la même clarté, donné les chiffres de 
2011, année qui se termine avec un solde créditeur de 
399,00 €.
Les 2 rapports moral et financier sont approuvés à 
l’unanimité.
Puis, c’est Yves LE BLANC, Administrateur de CAVAMAC 
qui fait le point des différents sujets concernant CAVAMAC 
et PRAGA, et notamment sur l’augmentation de la valeur 
du point RBL et RCO.
Pour ce dernier, l’augmentation inférieure de 30 % à 
l’inflation n’a pas été appréciée. 
Yves LE BLANC a été applaudi pour la clarté et la 
pertinence de son exposé.
Puis Alain BORDERIE, Président de Région d’AGEA 
est intervenu en insistant sur les liens remarquables qui 
existent entre Actifs et Retraités.
Gérard AZULAY confirme cet état d’esprit hors du 
commun.
Jean-Claude PALMA, Président-Adjoint de l’UNAAGAR 
développe ensuite les actions de notre Union Nationale 
et notamment les avantages négociés aux adhérents par 

les différents partenaires.
Enfin Cécile SERRAT, commerciale de FRAM cite les 
différents voyages qu’elle nous propose et se félicite des 
relations qui existent avec notre Association. Elle fait au 
mieux pour satisfaire nos exigences. Ce fut le cas pour 
la Sardaigne cette année.
Pour 2013, elle nous propose plusieurs destinations. Il est 
demandé aux participants de choisir à main levée. C’est 
CORFOU qui est choisi.
Avant de prendre l’apéritif, nos collègues de MAG3 
SENIORS se sont réunis dans un petit salon, pour discuter 
les points qui leur sont propres.
Après le repas pris sur place, 30 personnes sont 
restées pour une visite guidée de la cité médiévale de 
CARCASSONNE.
Alain BORDERIE, Président Régional des Actifs nous a 
accompagnés pendant toute la visite.

Gérard AZULAY –  Président REGION MIDI-PYRENEES
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Midi-Pyréenées Voyage en Sardaigne - Du 11 au 18 mai 2012

La SARDAIGNE est une île qu’on ne peut pas connaître. 
Après l’avoir visitée, on en gardera un souvenir qui 
nourrira une subtile nostalgie et l’étrange sensation voilée 
de mélancolie, de quelque chose qui manque : c’est «  le 
mal de SARDAIGNE ».
C’est très tôt ce vendredi que notre groupe fort de 27 
participants (la destination était tentante) s’est envolé 
pour OLBIA. A peine un peu plus d’une heure après, 
nous sommes accueillis chaleureusement par Paola 
pour rejoindre en bus le village LOS AGRUSTOS tout 
proche de BUDONI, sur la côte nord-est, où une joyeuse 
musique et tout le groupe des animateurs, nous souhaitent 
la b ienvenue, nous off rant 
généreusement, leur sourire, 
leur gaîté et un rafraîchissement. 
Nous voilà très vite parfaitement 
installés dans nos bungalows de 
style méditerranéen ouvrant de 
plain-pied sur un patio entouré de 
jardins fleuris. Rien n’y manque. 
A l’heure du déjeuner chacun a 
déjà pris ses marques, découvert 
le site arboré et verdoyant, la 
magnifique piscine aussi bleue 
que le ciel sans nuages, toutes 
les activités qui nous sont offertes 
sur place : gym et aquagym, 
tennis, voile, ping-pong, pétanque, tir à l’arc, volley, cartes 
etc… et aussi la plage toute proche. Certains ont même eu 
le temps de participer à un premier apéritif «all inclusive» !!
Un buffet copieux et alléchant nous attend et nous ne 
manquons pas d’y faire grand honneur, car le petit-
déjeuner a été particulièrement matinal. Tout au long 
de la semaine se succèderont, les spécialités sardes, le 
buffet de la mer, barbecue, pizzas et spaghettis –parties… 
L’après-midi, au gré de chacun, ce sera pour ce premier 
jour, sieste, baignade ou parties de cartes. La soirée à 
l’amphithéâtre, nous permettra de faire connaissance avec 

Gabriele, Stéfano, Valentina, Paola et les autres qui nous 
enchanteront par leur dynamisme et leurs talents d’artistes 
de cabaret, d’imitateurs, d’humoristes, de chanteurs ou au 
piano-bar… Inoubliable Quasimodo !!! sublime Esméralda !!!
Seconde Ile de la Méditerranée par son étendue et la 
variété des milieux naturels et humains qui la caractérisent, 
cette terre qui ne ressemble à aucun autre endroit, est 
quasi un continent. Elle n’est pas seulement la jalouse 
gardienne d’un passé glorieux et fascinant, elle possède 
aussi un paysage naturel unique, aux innombrables 
contrastes et nuances ; une alternance continue de plages 

blanches, de criques défilées, de grottes mystérieuses, 
d’îles à l’aspect âpre et sauvage, de bois impénétrables. 
Sa découverte en intéresse beaucoup. Chacun élabore 
son programme sans tarder.
Excursion vers l’ILE DE LA MADDALENA, alliant autocar 
et bateau à partir du port de Palau – incomparable beauté 
de la végétation encore sauvage et plages de rêve, avec 
une vue fantastique sur la Corse toute proche et sur les 
îles de l’archipel dont la mer a la couleur des émeraudes 
en fin d’après-midi.
Pour ALGHERO et CASTELSARDO, nous traversons 
l’île d’est en ouest. A ALGHERO, nous découvrons le 
centre historique d’origine catalane. La ville est réputée 
pour son corail rouge, dont la pêche est désormais très 
réglementée. Les tentations sont nombreuses. Nous 
déjeunons dans une superbe abbaye puis nous nous 
dirigeons au nord, vers CASTELSARDO, dressé sur 
un promontoire rocheux. Nous visitons le Musée de 
l’Intreccio, le château de l’Amiral Doria, la cathédrale 
San Antonio Abate. La cité est connue pour l’artisanat 
des paniers tressés.
Puis, c’est une balade sur la COSTA SMERALDA et 

La Vie des Régions

Les traditions Sardes

Le port de Porto Cervo



6

La Vie des Régions

PORTO CERVO par une route panoramique pour découvrir 
la partie la plus « chic » de la SARDAIGNE (initiée par le
Prince Karim Aga Khan). Une côte déchiquetée, marquée 
par de petites plages alternant avec des falaises de 
granit rose et une eau d’une limpidité exceptionnelle 
dont les couleurs vont du vert émeraude au turquoise 
et au bleu éclatant, constitue un autre élément de grand 
charme. Un arrêt à Baîa Sardinia, puis ce sera PORTO 
CERVO, rendez-vous de la jet-set internationale. Une 
petite promenade nous permet de découvrir la fameuse 
« piazzetta » et l’adorable embarcadère au « petit pont 
de bois ».
TEMPO PAUSANIA : nous atteindrons le village en 
traversant la nature sauvage pour parvenir à pied au 
fameux NURAGHE MAJORE témoignage de l’importante 
civilisation nuragique dans l’île. Après une très agréable 
dégustation de fromages typiques et de Vermentino (vin), 
nous irons admirer la cathédrale et la mairie, de marbre 
et de granit.
La SARDAIGNE insolite : A travers un paysage très 
suggestif, nous irons d’abord à NUORO, capitale de la 
BARBAGIA. Nous y visiterons le Musée de la vie et des 
traditions sardes ou plus de 7000 objets sont exposés. 
Ce sera ensuite ORGOSOLO, village typique, célèbre 
pour ses « murales » (peintures sur les façades), puis 
restauration dans les montagnes avec un déjeuner des 
bergers dans la plus authentique tradition sarde (assiette 
et fourchette de bois, gobelet de liège, délicieux produits 
régionaux dont le succulent purceddu (cochon de lait 
à la broche) vins, grappa et myrto (avec modération 
bien sûr !!) Pour finir ce sera la visite de la mystérieuse 
résurgence des sources de Su Gologone.
La semaine a passé si vite, que les retardataires auront 
tout juste le temps de faire leur dernières emplettes à 
OLBIA, tout en découvrant le superbe « Corso Umberto ».
Le retour se fera sans trop de nostalgie, car il se murmure 
déjà qu’en 2013 nous pourrions peut-être nous revoir à 
CORFOU !!!
Un grand merci à notre Président, Gérard AZULAY et 
son épouse, qui nous préparent ces séjours délicieux et 
nous accompagnent toujours de leur gentillesse et leur 
sollicitude.

Pierrette DUCOR

Le chaos de la vallée de la lune

Les murales d’Orgosolo



7

La Vie des Régions

Picardie Assemblée Générale APAGAR du 12 Avril 2012 à Amiens

L’assemblée générale annuelle de l’ APAGAR s’est 
tenue le 12 avril 2012 à la BRASSERIE JULES, au cœur 
d’AMIENS, capitale de la Picardie.
Le Président Guy SERVA a déclaré l’assemblée ouverte 
avec 104 adhérents présents ou représentés.
I l  a souhaité la bienvenue aux invités : Daniel 
DAGNICOURT Président AGEA PICARDIE, François 
DETAIL Président AGEA SOMME, et Jean-Marie Leignel 
Président AGEA OISE, puis a proposé de respecter une 
minute de silence en hommage à nos adhérents décédés.

Il a chaleureusement félicité notre ami Georges BELAT 
(membre du Conseil d’administration de l’ APAGAR) qui 
a été élu Président de l’UNAAGAR.

Le secrétaire Dominique BAUDOUX a retracé les activités 
de l’amicale depuis l’ A.G. 2011.

Au cours de la réunion de conseil de Novembre 2011, le 
conseil a accueilli Daniel MARCOURT d’AMIENS nouvel 
élu et l’a coopté au poste de Président adjoint de l’amicale.

Au cours de la réunion de février 2012, Dominique DEWAS 
a présenté le nouvel outil informatique WEB BLOG, qui 
permet à chaque administrateur d’avoir accès aisément 
aux données du logiciel SIGAR, listes et coordonnées 
des adhérents et état des cotisations, ce qui facilitera la 
connaissance des adhérents et le suivi des relances des 
cotisation impayées.
En Septembre 2011 notre Journée Touristique
habituelle nous a permis de visiter le très beau 
Musée Matisse au Cateau-Cambrésis (59) où on 
peut voir 170 œuvres de l’artiste dans des conditions 
idéales.
En novembre, nous avons répondu à l’invitation 
de l’équipe d’AGEA PICARDIE à assister à son 
CONGRES REGIONAL, comme en 2008 et avons 
suivi avec intérêt un débat sur la professionnalisation.
Nous disposions d’une table pour présenter les 
documents APAGAR et UNAAGAR et avons 
recueilli des adhésions d’agents proches de la 
retraite. Grâce à ces adhésions et à celles reçues 

au cours de l’année, l’amicale a pratiquement maintenu 
son effectif d’adhérents (192) malgré un certain nombre 
de décès et de personnes âgées qui ont cessé de cotiser.
ELECTIONS
Le Président Guy SERVA a été reconduit dans ses 
fonctions ainsi que deux administrateurs et l’un des 
contrôleurs aux comptes et Daniel MARCOURT a été 
élu président adjoint.

Georges BELAT a retracé l’activité de l’UNAAGAR au 
cours de son premier exercice de Président. Il y a une 
certaine difficulté à maintenir l’effectif  d’adhérents.
Pour améliorer le taux d’adhésion des nouveaux retraités, 
l’UNAAGAR intervient à chaque stage organisé par AGEA 
pour les agents préparant leur cessation de fonctions et 
des accords ont été conclus avec AGEA pour qu’il y ait le 
maximum de contacts entre les adhérents de l’UNAAGAR 
et les actifs.

Daniel DAGNICOURT Président AGEA PICARDIE a 
indiqué que le chiffre d’affaires des agents a augmenté 
légèrement en raison des hausses de tarif. Le taux de 
syndicalisation est de 60% et un effort important est fait 
pour intégrer les nouveaux agents.
Roger DEGRIS de BEAUVAIS s’est chargé de 
l’organisation de la JOURNEE TOURISTIQUE 2012, et 
il propose la visite du PALAIS IMPERIAL de COMPIEGNE 
probablement le mercredi 19 Septembre.
Notre invité, Maître Philippe POURCHEZ avocat 
Bâtonnier à AMIENS a fait un intéressant exposé sur la 
réforme de la carte judiciaire appliquée en Picardie, la 
logique qui a été conduite, ses avantages et inconvénients 
et la façon dont les avocats ont dû s’adapter à la nouvelle 
situation.
Après le déjeuner pris sur place, les participants ont pu 
visiter le beau MUSEE de PICARDIE, et spécialement 
une collection de statues, depuis  celles provenant de 
la cathédrale d’AMIENS, parfaitement mises en valeur,  
jusqu’à une intéressante collection de statues du 19e

siècle.
Le secrétaire, Dominique BAUDOUX
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Nord Pas de Calais

La Vie des Régions

Assemblée Générale du 12 Avril 2012 au Bois Joli à Quaedypre

C’est pour la deuxième année que notre Assemblée 
Générale a lieu à l’Hermitage du Bois Joli à QUAEDYPRE 
près de BERGUES. Les pointages effectués, nous 
constatons 37 présents - 50 pouvoirs et 13 épouses. 
Trois invités Pierre Maxime DUMINIL directeur de 
CAVAMAC, Antoine LEFEBVRE Président AGEA Nord 
Pas de Calais,  Denis FAVREZ Président de la Chambre 
Syndicale DUNKERQUE – HAZEBROUCK. C’est en 
définitive une participation moins importante qu’en 2011. 
Notre association vieillit, c’est la raison pour laquelle les 
jeunes retraités doivent nous rejoindre.
Il est 10h25 lorsque le Président Michel BEAUGRAND 
ouvre la séance en remerciant tous les adhérents de 
leur présence et les trois invités. L’heure étant avancée, 
il passe immédiatement la parole à Philippe CAMELOT 
Notre Syndic.

1 -  Philippe CAMELOT
Il se félicite du peu de décès constaté d’année en 
année. En 2012,  Henri BRUQUI  à Denain et Paul de 
BROUCKER à DUNKERQUE le 21 Janvier. Paul a eu 
tout au long de sa vie de nombreux engagements, tant 
sur le plan professionnel, que  pendant sa retraite auprès 
de sa paroisse et des malades qu’il visitait fréquemment. 
Le troisième décès est Claude DOYELLE, ancien AGA à 
BRUAY LABUISSIERE qui nous a quittés à 79 ans.
Une minute de silence est alors observée.
Il précise que Claude ALIAMUS absent à cette Assemblée 
générale vient d’être opéré le 2 Avril dernier. Il adresse 
à l’ensemble des Membres ses amitiés et ses vœux de 
bonne Assemblée Générale.

2 -  Rapport Moral par Michel TAVERNIER
Le secrétaire précise qu’il est heureux d’être présent cette 
année, l’an dernier à pareille époque, il était hospitalisé 
dans un état peu rassurant. Il regrette le décès de Paul 
de BROUCKER, son prédécesseur, à la direction de 
l’Amicale, qui était devenu au fil des jours un grand ami.

Il se félicite ensuite du recrutement pendant le 
dernier exercice de jeunes retraités qui ont accepté 
immédiatement de prendre des responsabilités dans notre 
Conseil d’Administration. C’est ainsi que Philippe BLAISE 
a accepté la charge de Trésorier. Il est secondé par Jean 
Max LEFEBVRE. Daniel DUJARDIN a accepté le poste 
de Secrétaire adjoint. Patrick WALSCHOTS deuxième 
Contrôleur aux Comptes. Le premier étant André WATINE.
Claude ALIAMUS, Syndic, étant atteint par la limite d’âge 
des 80 ans, est remplacé par Philippe CAMELOT. Il nous 
manque une deuxième femme pour s’occuper des veuves 
avec Jeanine MASSET.
Il rappelle ensuite le Voyage du 5 Mai 2011 au château de 
CHANTILLY qui connut un grand succès et espère que 
notre voyage du 10 Mai prochain au TREPORT connaîtra 
le même engouement.
Il termine en rappelant le cadeau aux veuves de la fin 
d’année 2011, un très beau porte monnaie, porte cartes et 
déclare que celui de fin d’année 2012 sera un joli foulard, 
beaucoup plus facile, à expédier par la poste. Le Conseil 
d’Administration précise qu’il aimerait pouvoir compter 
sur ses troupes pour favoriser le recrutement. En contre 
partie,vous pouvez compter sur vos administrateurs, en 
cas de problème, n’hésitez pas à leur en faire part, ils 
essaieront de trouver une solution.

3 -   Rapport Financier par Philippe BLAISE
Le mérite de la bonne gestion ne lui revient cette année 
que pour 1/12, sa nomination au poste de trésorier 
remontant au 1er Décembre 2011. Notre Bilan est positif 
de 2450,61 € grâce au Chèque remis par Guy LEBRUN 
de 4241,29 € correspondant au solde du compte de 
la Chambre de DOUAI désormais dissoute. Autrement 
notre bilan se serait terminé par un déficit d’exploitation 
de 1990,68 €.(voir document Bilan Financier annexé au 
présent Compte rendu)
La plus grosse dépense est le voyage annuel, les 
adhérents ne payant pas le coût réel, de même pour 
l’Assemblée Générale. Ce déficit n’est pas inquiétant 
étant bien cerné et pouvant être rectifié immédiatement. 
En terminant notre trésorier reprend l’appel lancé par le 
Secrétaire pour le recrutement de jeunes retraités.
Un document simple pourrait être remis à tous les 
nouveaux retraités. Idée à creuser et à revoir en Conseil 
d’Administration.

4 -   André WATINE  Contrôleur aux Comptes
Les comptes sont très bien tenus que ce soit par Michel 
BEAUGRAND jusqu’au 30 Novembre 2011 que par 
Philippe BLAISE qui a pris la suite au 1er Décembre 2011.
Aucune réclamation n’est à faire : les différentes factures 
ont été contrôlées par sondage et ne soulèvent pas de 
remarque particulière . Le Déficit d’exploitation provient du 
Voyage dont le coût s’est élevé à 3703 €, la part réglée 
par les adhérents s’est élevée à 2388 € d’où un déficit 
de 1315 €. L’ Assemblée Générale 2011 a coûté 3311 €,
part des adhérents 2109 € d’où déficit de 1202 €.
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Nous constatons une légère baisse de nos adhérents, 
il est à noter d’autre part que nous ne recevons aucune 
subvention et que sur les sommes perçues nous reversons 
la cotisation UNAAGAR.
Au 31 Décembre 2011, nous possédions une trésorerie 
nette de 14.196,38 €. Or en 2011, nous avons dépensé 
13.652,68 €, nous avons donc pratiquement une année  
de réserve, ce qui est très rassurant pour tous.
Je vous demande en conclusion d’adopter les Comptes 
de 2011 qui vous ont été présentés et d’accorder quitus 
aux deux trésoriers 2011.
Jean Max LEFEFVRE, pour terminer, suggère que les 
Actifs donnent une subvention aux Retraités. Même si 
elle est infime, elle aura le mérite de faire connaître aux 
Actifs l’amicale des Retraités de l’Assurance.

Le Président Michel BEAUGRAND demande à la 
salle d’adopter les Comptes 2011. Ce qui est fait à 
l’unanimité des participants et représentés.
Le Quitus est ensuite accordé aux deux trésoriers 
pour leur gestion 2011 à l’unanimité des voix.

5 -   L’ Assemblée Générale UNAAGAR par Michel 
BEAUGRAND
Les Membres de l’Assemblée Générale ont été convoqués 
la veille, le 20 Mars au soir avec présentation des firmes 
participantes aux «Avantages UNAAGAR». Nous y 
avons retrouvé les représentants des deux hôtels,les 
Organismes de Voyages  FRAM – VACANCES BLEUES 
– BELAMBRA et des Spécialistes en Gastronomie.
Le 21 Mars Assemblée Générale
a)  Fixation de la valeur du Point de Retraite
b)  Bulletin d’adhésion unique
c)  La Situation Financière de l’ UNAAGAR se redresse, il 
n’y a désormais plus de perte mais un  petit profit
d)  La Réforme des Statuts a été adoptée par 59 voix 
pour – 15 Non – 3 Nuls
e)  Les Dépenses de l’ UNAAGAR.  Changement de 
l’éditeur de la revue. C’est le plus gros point dans la baisse 
des dépenses.
f)   Les Adhésions. Un listing est bien en cours d’élaboration 
pour ceux qui ne sont que dans une  structure. Nous 
pourrons ensuite l’utiliser pour notre propre recrutement.

6 - Les  élections Renouvellement du 1/3 sortant au 
Conseil d’Administration :
Les trois sortants sont : Philippe CAMELOT – Francis 
LECAT – Michel TAVERNIER.
Malgré  les appels lancés, aucune autre candidature, 
aussi le vote se fait à mains levées.
Les trois postulants sont reconduits à l’unanimité des voix.

7 - Remise d’un cadeau à Claude ALIAMUS
Claude n’étant malheureusement pas présent suite à son 
opération, le Duo Philippe CAMELOT et Guy LEBRUN va 
lui remettre deux ouvrages le Latin pour les Nuls et un 
autre titre Oxymore mon amour. Nos deux narrateurs ont  
retrouvé  leur latin pour dire à Claude combien sa place 
avait été importante et le restera avec nous. Philippe a lu 
ce texte en latin, Guy le traduisait en français pour nous 
simples profanes. Ils lui remettront personnellement ces 
deux livres prochainement.

8 - Intervention de Denis FAVREZ Président Chambre 
Syndicale Dunkerque Hazebrouck
Agent d’Assurance depuis trente ans, à la Chambre 
Syndicale de Dunkerque – Hazebrouck, son principale rôle 
est l’animation et l’accueil des nouveaux Agents,compléter 
leur information sur le rôle de l’ AGA, essayer de les 
sortir de leurs Agences afin qu’ils fassent part de  leurs 
réflexions. Malgré tous les outils en place, il est très difficile 
de les motiver à venir, mais lorsqu’ils font le déplacement, 
ils sont contents d’être présents, ceci permet souvent de 
relativiser ses propres problèmes et de réfléchir sur la 
profession.
Le rôle de la Chambre est de faire connaître le métier 
d’Agent Général auprès du public.

9 - Intervention d’Antoine LEFEBVRE Président de la 
Région AGEA Nord-Pas de Calais
 Il remercie son frère Jean Max pour son activité au sein 
de la Région. Comme Denis FAVREZ, il constate qu’il est 
de plus en plus difficile de faire  participer les Actifs aux 
manifestations prévues. Sur le plan national le nombre de 
syndicalistes est de 61 % au 31/12/2011. Pour la Région 
Nord Pas de Calais de 58,86 % seulement. Notre Région 
a 662 Agents d’un âge moyen de 49 ans avec 88 % 
d’hommes. La Commission moyenne est de 214.000 €.
Pour AGEA, 2012 est une année électorale Philippe 
de ROBERT va prendre sa retraite. Sans grand 
bouleversement, il sera remplacé à la tête de la Fédération 
par le Vice-Président Hervé de VEYRAC.
Fin 2012 la Fédération, CAVAMAC et tous les services 
AGA quitteront le 104 Rue Jouffroy pour se rendre dans le 
nouveau local répondant à toutes les normes de sécurité 
au 30 Rue Olivier Noyer.
Les Agences d’Assurances conservent en IARD leur 
pourcentage de 33,20% de la production nationale. Par 
contre, légère chute en assurances Vie.
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10 - Intervention de Pierre Maxime DUMINIL Directeur 
de CAVAMAC
PRAGA participe au budget UNAAGAR. Je vais 
commencer par répondre à l’une de vos doléances 
concernant la transmission de nos fichiers. CAVAMAC est 
sous la tutelle du Ministère et ne peut donner ses fichiers.
Valeur du point de retraite RCO 
La décision annuelle de revalorisation est faite par le 
Conseil d’Administration et validée par la tutelle. L’accord 
déterminant la valeur du point entre 70 et 130 % de l’inflation  
n’est pas  cautionné mais respecté. L’augmentation des 
recettes étant de 1,06 % , la revalorisation du point à 70 %
de l’inflation donne une progression du point de 1,68 % 
La valeur du point RCO est donc au 1-04-2012 de 
0,3381. Il ne pouvait augmenter plus, sinon on puise dans 
les réserves. On a projeté l’équilibre de notre régime 
jusqu’en 2055. L’inflation l’année passée a été de 2,4 %. 
Pour la deuxième année, l’assiette ne permet pas une 
revalorisation au niveau de l’inflation. On espère que 
c’est la dernière année. Sur les dix dernières années, 
CAVAMAC a été meilleure que les autres organismes 
de retraite, par contre elle est en retard dans les années 
actuelles.

La Démographie
50.000 personnes sont couvertes par CAVAMAC. A ce 
jour 12.800 Agents cotisants – 8000 radiés (Les radiés 
ce sont ceux qui on fait un passage dans la profession  
d’ AGA, qui ont acquis des droits à la retraite, mais qui 
ne sont pas encore retraités) En RBL  13.300 cotisants – 
Age moyen  48 ans et 8 mois - Durée d’activité pour les 
AGA 19 ans et 8 mois – 27.000 retraités, 9700 reversions
Age moyen  de prise de la retraite 63 ans. En moyenne 
l’entrée dans la profession se fait à  38 ans et 5 mois.
Les Cotisations reçues par CAVAMAC sont proches de 
300 millions d’euros. Le personnel à la CAVAMAC est de 
70. Les dépenses de fonctionnement représentent 1,73 %
des cotisations reçues.

Le RCO
Ses placements sont d’environ 800 millions d’euros 
représentant 3,5 années de prestations.
Le Déménagement
Indispensable, l’immeuble vieillit et il est hors norme, 
devenu dangereux
CAVAMAC
Régime  pérennisé. Dans tous les scénarios même les 
plus pessimistes  le régime peut tenir jusqu’en l’an 2050.
PRAGA
C’est une association Loi 1901. Obligatoire pour les actifs. 
Lors de la retraite il est possible de continuer de profiter 
de PRAGA à la condition d’en prendre la décision avant 
un an. Pour pouvoir changer de régime (200 ou 300) il 
faut avoir moins de 70 ans. Il existe une convention avec 
l’assureur AXA, sans gain ni perte.
Globalement ce Régime est équilibré avec Santé, Rente 
de Conjoint survivant et Rente éducation.
La Mensualisation
Les retraites seront payées tous les mois à partir de 2014 
et non plus trimestriellement comme actuellement.
La Dépendance
Le total des dépenses est estimé à 34 milliards d’euros. 15 
milliards pour les soins le reste représente 20 milliards (10 
milliards pour la Société – 10 milliards pour les familles)
La dépendance doit s’envisager soit à domicile soit en 
maisons de Retraite.
Que le financement soit social ou par assurances. C’est 
tout un dispositif à envisager et à pouvoir rendre possible 
dans la période que nous vivons.

Daniel DUJARDIN remet à chaque participant une 
information CAVAMAC suite au  Conseil D’administration 
de cette institution du 28 Mars 2012. Le Président Michel 
BEAUGRAND l’en remercie et précise à l’Assemblée tout 
le travail fait par ce dernier. 
Avant de clôturer l’Assemblée Générale, le Président 
de l’AGAAVAR Nord Pas de Calais remercie tout 
particulièrement le Directeur de CAVAMAC Pierre 
Maxime DUMINIL pour la clarté de son exposé et il 
lui offre pour cadeau le livre sur la Confrérie des 
Charitables en le commentant.

Il est près de 13 heures, l’ordre du jour étant épuisé, le 
Président lève la séance et invite son  auditoire à prendre 
l’apéritif qui sera suivi d’un excellent repas.

A 15 heures tous les participants rejoignent le car pour se 
rendre au port de DUNKERQUE situé à près de 15 km 
pour une visite du port en bateau d’une heure environ. 

L’Assemblée Générale se terminera au Bois Joli à 
QUAEDYPRE vers 17 heures, tous très satisfaits de cette 
journée, en se donnant rendez vous pour le Voyage du 
TREPORT du 10 Mai prochain.

Le Secrétaire - Michel TAVERNIER
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Nord Pas de Calais Voyage au Tréport - Le 10 mai 2012

Cette année encore, on peut dire que les absents ont bien 
eu tort et ne savent pas ce qu’ils perdent !!!
Beau temps, c’est vrai ! Excellente ambiance, satisfaction 
générale. Mais laissez-nous vous raconter…..
Dès 7 h 30 sur le parking de LOMME, nous étions 17… 
Mais tous les inscrits étaient-ils là ? Téléphone à  notre cher 
Président, Michel BEAUGRAND… surpris au fond de son 
lit, non pas endormi, mais avec 39 ° de fièvre et de violentes 
douleurs abdominales !! Autres absents de marque, Patrick et 
Marie Agnès WALSCHOTS, fidèles à nos voyages, bloqués 
par de gros soucis de  jambes pour Patrick.
Départ sous la houlette de Philippe CAMELOT pour rejoindre 
FRESNES LES MONTAUBAN où nous attendaient 18 
autres amis.
Malgré une route détournée, nous étions à l’heure au 
TREPORT où nous attendaient venus directement trois 
autres amis : Philippe BLAISE, notre précieux trésorier 
et son épouse, Michel TAVERNIER, 
notre Secrétaire, hélas venu seul… 
Colette son épouse étant sortie 
la veille de l’hôpital où elle avait 
séjourné une huitaine de jours pour 
des soucis cardiaques. On peut à 
nouveau parler de loi des séries de 
malchance pour les intéressés et 
responsables.
Très égoïstement, il fallait laisser 
place à la détente et entamer le 
programme touristique annoncé.
Le petit train touristique nous 
emmena donc à la découverte des 
« trois villes sœurs » :
Le TREPORT, ses quais, son port, 
sa gare SNCF, seule gare maritime 
reliée directement à PARIS. La taille 
des voies ne semblent pas déterminer 
une liaison par TGV !! Aperçu sur les 
falaises et le funiculaire. La route 
se poursuit sur MERS LES BAINS, 
totalement villégiature, avec dans le 
style « Belle Epoque », de multiples 
maisons, villas multicolores identifiées 

par des plaques aux noms originaux et 
rétro !!! Très 19ème siècle ! Retour vers le 
TREPORT, cité restée très dynamique dans 
son arrière pays grâce à quelques usines de 
production originale, comme par exemple la 
production de flacons de parfum. Arrivée à 
EU, ville de son célèbre Maire, désormais 
une Mairesse. Redevenons sérieux, cité 
dominant de loin la mer avec sa collégiale 
St LAURENT, gothique du 13ème siècle, 
qui abrite les tombeaux des Comtes d’Artois 
et son château du 16ème siècle, construit 
par Louis Philippe qui y fit l’une de ses 
résidences préférées. Le parc à la française 
dessiné par LE NOTRE est très soigné et de 

grande dimension.
Après le déjeuner au restaurant dénommé « Côté Plage » 
où nous avons pris un excellent repas, une promenade en 
mer à bord d’un mini-ferry nous attendait… Mer calme et 
beau soleil (c’est encore vrai) nous ont permis d’admirer les 
falaises de la côte d’Albâtre et la « Valeuse » de la Bresle, 
cette sorte de cirque tracé au fil des siècles par la rivière 
dans la craie où les « trois villes sœurs » ont de part et 
d’autre trouvé place.
Un large temps libre permettait aux marcheurs, toujours 
jeunes !! d’escalader les marches de la falaise pour visiter 
la collégiale puis le calvaire des Terrasses dominant la 
mer et pour les aventuriers !! La montée par le funiculaire, 
extraordinaire réalisation de l’homme à une époque qui ne 
disposait pas de moyens modernes. Expédition aussi de 
trois cartes co-signées aux BEAUGRAND, TAVERNIER et 
WALSCHOTS avec vœux de prompte guérison.

Il était 17 h 30 et il fallait rejoindre 
notre car pour 3 heures de route 
parmi les champs de blé et de 
colza avant l’autoroute seulement 
retrouvée, après FRESNES LES 
MONTAUBAN.
Un arrêt impromptu proposé par 
Philippe CAMELOT à HAM avant 
DOULLENS avec salle privative d’un 
« routier pour un apéritif dînatoire » et 
le tirage de la traditionnelle tombola 
dont le gagnant fut André WATINE, 
notre contrôleur aux comptes !! Nul 
doute qu’il saura regarder d’un œil 
bienveillant les comptes de notre 
Association, mais surtout de trouver 
bon usage du chèque de 300 € pour 
un voyage de son choix.
Il était 22 h 30 pour les Lillois lorsqu’ils 
retrouvèrent leur véhicule à LOMME, 
après une bonne journée, remplie 
d’amitié, de partage et de souvenirs.

Philippe CAMELOT 
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Bretagne Assemblée Générale du 20 Avril 2012 à Lamballe

Le 20 avril 2012, LAMBALLE accueillait, dans le cadre 
magnifique et imposant de son Haras National, les 68 
participants à notre Assemblée Générale annuelle et 
Assemblée Générale extraordinaire. Après l’accueil 
des invités, Georges BELAT Président National de 
l’UNAAGAR, Irène BONNY Présidente AGEA 22 et Jean-
François DESCLEVES Président Régional AGEA, ainsi 
que les formalités administratives, le Président Roland 
MARCA a décliné les programmes statutaires et festifs 
de la journée.
Grâce à Loïc RAULT, nous avons eu le plaisir d’inaugurer 
la nouvelle salle de réunion «l’hémicycle» mis à notre 
disposition par M. Loïc CAURET Marie et Président de 
LAMBALLE Communauté.
L’Assemblée ordinaire commence par un hommage 
silencieux à la mémoire de nos chers collègues disparus 
depuis le 1er janvier 2011 à ce jour, soit 17 décès .
Suit le rapport d’activités par notre secrétaire Jean Yves 
LEROUX. Se présentent ensuite les nouveaux adhérents 
chaleureusement accueillis et vivement applaudis. Nous 
savons tous combien sont importants et attendus les 
collègues, nouveaux retraités, qui nous rejoignent. Le 
recrutement est une tâche certes passionnante, mais bien 
difficile avec des modestes résultats :
- 18 nouvelles inscriptions au cours de l’exercice 2011.
- 13 nouveaux membres depuis le 1er janvier 2012 à ce jour.
CHERS AMIS RETRAITES N’HESITEZ DONC PAS À 
NOUS REJOINDRE.

Alain GUIVARCH, sous l’oeil attentif du contrôleur aux 
comptes Bernard BOULAIRE, communique à l’assemblée 
générale le compte de résultat de notre association. 
Malgré un solde de l’exercice écoulé légèrement négatif, 
la situation comptable reste très saine et les réserves 
monétaires nettement positives.

Dans le timing prévu, s’ouvre l’Assemblée Générale 
Extraordinaire. Augustin MARZIN a pris en charge la 
refonte des statuts de 1994 mis en place à l’époque 
par Jean-Marie PRUD’HOMME. Après discussion et 
acceptation par le conseil d’administration à LORIENT le 
15 septembre 2011, les nouveaux statuts ont été publiés 
dans le bulletin n°2. Mis au vote, l’Assemblée Générale 
Extraordinaire les a adoptés sans modification et a été 

déclarée close.
La présentation des candidats aux différentes fonctions 
a été suivie du vote. Le conseil d’administration ainsi 
formé a maintenu dans leur fonctions :
- Roland MARCA, Président
- Jean Yves LEROUX, Secrétaire
- Alain GUIVARCH, trésorier (pour 1 an)
Roland MARCA, reconduit dans ses fonctions de 
Président dresse l’inventaire des activités de l’exercice 
passé, fixe les objectifs pour l’exercice 2012/2013.
Georges BELAT, nouveau Président National de 
l’UNAAGAR, après s’être présenté en décrivant son 
parcours professionnel, nous transmet les résultats du 

Le superbe hémicycle attend les ret

Le Président Roland MARCA, le secrétaire Jean-Yves LEROUX 
et l’organisateur local Loïc RAULT : dernier point sur l’organisation.

Le Président Georges BELAT : réponses aux questions
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traités de Bretagne venus en nombres

Visite du Haras National

La presse locale le Penthièvre revient sur la journée de 
l’UNAAGAR Bretagne

recrutement national qui ne réussit pas à renverser la 
tendance à la chute des adhérents. La Bretagne (4 
départements) est la 3ème région de France en nombre 

d’adhérents retraités ainsi que celui des agents généraux 
en activité sont en décroissance. Néanmoins, le nombre 
des agents retraités est en forte augmentation : 14000 
en 1992, 26000 en 2012.
La loi informatique et libertés (CNIL) ne nous autorise pas 
à accèder à la liste des retraités, encore moins à celle des 
futurs retraités. L’occupation du terrain par les «sergents» 
recruteurs et une amicale collaboration avec les amicales 
de Compagnies régionales et nos collègues actifs 
sont nos seuls atouts pour notre recrutement. 
Depuis cette année, l’UNAAGAR intervient dans 
les stages des futurs retraités organisés par AGEA, 
permettant ainsi de faire connaître les avantages 
de notre association auprès des futurs retraités.
L’UNAAGAR National essaie d’avoir la meilleure 
représentativité possible auprès de CAVAMAC et 
PRAGA en ayant des représentants élus auprès de 
ces organismes, car il s’agit bien de nos retraites, 
de leur évolution et pérennité.
Une pause café permet un moment convivial et la 
visite des stands de nos sponsors : 

MARQUET VINS (Domaine de la perdrix)
5, allée Edgar Degas 35235 THORIGNE FOUILLARD
marquetyves@gmail.com - Tél 06 08 90 82 14

SCEA GUIT-BREIZ Le Champ Blanc
35360 LA CHAPELLE DU LOUP
guit-breiz@orange.fr
Tél. 06 25 82 40 87 - 02 99 06 58 25

Ronan ROMIEUX responsable de la communication, 
nous annonce la sortie du Bulletin régional n°3 en 
juin. Il est preneur de toutes informations locales et 
régionales, d’annonces pour locations immobilières 
et diverses ;

Jen-François DECLEVES, Président AGEA Breizh, nous 
brosse un tableau non idyllique de l’activité d’agent 
général, durant l’exercice écoulé avec une chute de leur 
chiffre d’affaires. Il prévoit une inflation à venir, la «pierre» 
restant à ses yeux une valeur sûre.
Loïc CAURET, Maire et Président de LAMBALLE 
Communauté, nous souhaite la bienvenue dans sa ville 
en nous décrivant celle-ci, son économie et son avenir.
Pendant cette matinée chargée dans une ambiance ô 
combien sympathique, les épouses ont visité le Musée 
Mathurin MEHEUT. A leur retour, le déjeuner fut servi au 
restaurant LE PRIEURE. 
Après l’excellent repas, nous avons tous pris un bol 
d’air en effectuant la visite du Haras National. De l’avis 
général, ce fut une très belle journée et nous espérons 
vous voir encore plus nombreux l’année prochaine.
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Lors d’une visite de reconnaissance des lieux, avec Jean 
Pierre Constans, nous avions trouvé cet endroit très 
agréable car nous pouvions déjeuner au soleil sous les 
palmiers.  Malheureusement, même dans le sud, lors de 
notre AG il faisait froid. Le repas fut donc pris à l’intérieur 
de l’hostellerie.
Notre assemblée générale a débuté à 10heures 45 devant 
57 personnes et en présence de mesdames Dominique 
MAGNAN et Joëlle THOMAS de vacances bleues, 
de messieurs Pascal MOUSSARD directeur régional 
LANGUEDOC-ROUSSILON de RAM/GAMEX, de Michel 
DOBELLI d’arts et passion et de Thierry CLERC nouveau 
président AGEA LANGUEDOC-ROUSSILLON.
Après la traditionnelle minute de silence pour nos disparus, 
dont voici la liste par ordre alphabétique (collègues ou 
époux décédés en 2011 dont j’ai été avisé)
BRESSON René - BUISSON Jacques - ESCARGUEL 
Henri - GAVAZZI Georges - NOEL André - PASCAL 
Jacques - ROMEO Vincent - VEYSSIER René. Il y en 
a sûrement d’autres dont je n’ai pas eu connaissance.
La  dernière fois que nous nous sommes rencontrés, 
c’était le  21.04.2011 au mas de SAPORTA à LATTES.
Depuis, il y a eu une assemblée générale de l’UNAAGAR 
à BLOIS. 
AG à laquelle, comme je vous l’avais indiqué, je me suis 
présenté pour faire partie du conseil d’administration. 
Comme dans beaucoup d’amicales, il y a peu de 
personnes qui postulent, donc je fus élu.
Lors d’une réunion le 21 juin 2011, le bureau a constitué 
les commissions. Je fais donc partie de la commission 
«développement des effectifs».
Il est vrai qu’à l’UNAAGAR, le recrutement est difficile car 
les agents quittant la profession rejoignent rarement le 
clan des retraités. Toutefois Georges BELAT a obtenu de 
l’ AGEA le droit de participer aux stages de préparation à 

la retraite. Depuis octobre 2011, il y a eu plus de 10 stages 
auxquels les membres du bureau sont intervenus afin de 
présenter l’UNAAGAR. 
Sur un plan local en mai et juin, j’ai préparé notre sortie 
de septembre qui a eu lieu entre PORT LA NOUVELLE 
et NARBONNE à bord d’une péniche sur le canal de la 
Robine.
Nous avons bénéficié d’une très belle journée, le repas à 
la manade a été agréable, les explications de notre guide 
ont été à la hauteur. Que demander de plus.
J’ai participé à deux titres (membres du CA et président de 
région à une réunion du bureau qui a eu lieu en novembre à 
PARIS). Lors de cette réunion, il a été décidé, qu’à compter 
du 01.01.2012, il y aurait un bulletin d’adhésion unique 
pour l’ADR – l’ADC et l’UNAAGAR. La cotisation serait 
de 60€ versée à l’UNAAGAR qui reversera 30€ à l’ADC 
et 30€ à l’ADR. Ce qui devrait permettre un nouveau flux 
d’adhérents. Je vous en parlerai dans le rapport financier.
L’assemblée générale de l’UNAAGAR a eu lieu les 21 et 22 
mars à PARIS. Il a surtout été question des statuts et les 
modifications ont surtout porté sur le nombre et la durée des 
mandats et l’âge limite. Cela m’a mis la puce à l’oreille et 
j’ai repris nos statuts. Il n’y a eu aucune modification depuis 
le 13.03.1986. Nous sommes conservateurs. Pas de limite 
d’âge, pas de limite de mandant…etc. Je peux, si vous le 
souhaitez, être votre président jusqu’à 90 ans… moi non. 
J’ai donc fait une nouvelle mouture que j’ai transmise au 
syndic de l’UNAAGAR afin d’avoir son avis.
Je vous proposerai donc cette nouvelle version en 2013. 
Tranquillisez-vous il n’y aura pas de novation : seulement 
se mettre en phase avec l’UNAAGAR.
Pour Septembre, nous avons à vous proposer : une sortie 
sur l’AUBRAC à NASBINAL.
Si cela vous convient les 10/11 septembre, ce ne sont plus 
les vacances :
Arrivée le  10/09 à 12h00.
Pour ces journées, repas du 10 à midi et du soir (le soir 
aligot dans un buron), hébergement, petit déjeuner et repas 
du midi du 11, le prix sera de 105€ par personne. 
Il  m’a été suggéré, pour ceux qui le désirent, un repas dans 
un château le 11 à midi. Pour ceux qui participeront à ce 
repas, la participation sera de 90€.

Ensuite rapport financier et tout d’abord j’ai fait un bilan 
des adhésions :
En 2010, nous étions 193
En 2011, nous étions 192
Malgré les adhésions de 11 nouveaux membres.

Claude ALAUZET - Christiane BERNARD SARDINOUX 

Languedoc Assemblée Générale du 24 Avril 2012 à Anezignan l’Equeque

Vue de l’assistance.
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Daniel DUMUNIER - Pierre FAURIE - Georges GAVAZZI 
malheureusement décédé - Maurice GERBAL - André 
LEDRU - Claudette MERMET - Frédéric MOREL - Eddy 
PACE - Martin RIGOLA. 

Nous étions donc à 192 ce qui s‘explique par le fait que 
nous avons mis à jour notre fichier SIGAR (entre les 
morts, les ALZHEIMER, et autres nous avons des pertes).
Actuellement 2012, nous avons 15 nouveaux adhérents 
ce qui fait qu’à ce jour nous sommes revenus à 194. 
Régine ALMERA - Anne Marie ALTEIRAC - Christian 
BORDAZ - Joseph BRITTO - Jacky CASTELOT - Michel 
DELEMME - Louis MARIN - Christian SIRE - Michel 
TUFFERY.

Venant d’autres ADC
Jean Louis CHOPY - Paul CASTANIER - André 
DOMENECH - André TRENQUIER - Roger VALABREGUE  
- Jean VIALA.
On peut remercier REUSSIR Senior qui nous adresse tous 
ses bulletins d’adhésion. En ce qui concerne ALLIANZ, 
je les connais tous, j’ai été leur président dans une vie 
antérieure.
Nous parlerons toute à l’heure avec Thierry CLERC le 
nouveau président AGEA, du recrutement des nouveaux 
retraités.
Toutefois, si vous connaissez un départ dans votre 
entourage je suis preneur.
Notre bilan financier est positif par rapport à 2011.
Le bilan financier et le rapport moral ont été votés à 
l’unanimité.
Pour 2013, suite à la mise en place de la parité au niveau 
national, nous avons décidé que les cotisations seraient 
de 25€ pour les retraités et les invalides et de 18€ pour 
les conjoints survivants.
La parole a, ensuite, été donnée à Pascal MOUSSARD 
de RAM/GAMEX qui, après présentation, s’est livré au jeu 
des questions – réponses pendants 30 minutes. S’il a pu 
répondre à 95% des questions, il s’est engagé à répondre 
à chacun. L’essentiel des questions étaient sur les prises 
en charge en cas d’hospitalisation. Les hôpitaux du SUD 
EST n’acceptent pas notre carte car incomplète.
Mesdames MAGNAN et THOMAS de vacances bleues 

ont présenté leurs produits, qui ont intéressé une partie 
de l’assistance ; il n’est d’ailleurs pas exclu qu’en 2013 
nous fassions appel à leur service pour notre sortie de 
septembre.
Monsieur DOBELLI d’arts et passion a surtout intéressé 
les personnes friandes de spectacles et qui ne peuvent 
pas toujours avoir des places.
Enfin vint le tour de Thierry CLERC qui a  brillement tenu 
en haleine nos retraités sur des sujets très précis, comme 
les nouvelles approches commerciales et de gestion en 
agence, l’ACP…

Nous avons aussi parlé du recrutement des nouveaux 
retraités car le sujet lui tient à cœur : UNAAGAR étant la 
suite logique de l’AGEA.
Après un repas pris à l’intérieur de l’hostellerie, nous nous 
sommes rendus une quinzaine à PEZENAS pour visiter ce 
magnifique village ancien et surtout le musée de VULLIOD 
Saint Germain «labellisé musée de France».C’est un 
hôtel particulier aménagé entre les XIX et XX siècles. Il 
abrite de splendides tapisseries réalisées au XVII°. On 
peut aussi admirer un riche mobilier du XVII et XVIII°, 
des œuvres d’art (sculptures – peintures- aquarelles). 
Une salle est consacrée à une très belle collection de 
faïences du XVIII°. Le musée possède différents objets 
qui se rapportent au  séjour de MOLIERE à PEZENAS.
Notre journée s’est terminée vers 18h. Rendez vous a 
été donné pour notre sortie de SEPTEMBRE 2012 autour 
d’un aligot.
2013 sera une année électorale, s’il y a des candidats 
pour quelques postes que ce soient qu’ils se fassent 
connaître.

Daniel SAUVAGE
Président de la Région LANGUEDOC

Pascal MOUSSARD RAM/GAMEX et notre président.

Les 2 présidents.
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Aquitaine Assemblée Générale du 3 mai 2012 à Bazas

Nombre de présents et représentés : 117. 
L’Assemblée Générale est ouverte par le Président 
Régional, Alain ROBOREL DE CLIMENS, et peut 
valablement délibérer.
Alain présente et remercie vivement de sa présence notre 
Président national de l’UNAAGAR, Georges BELAT.
Il excuse les absences de Franck BOULAIS, Président 
AGEA de la Région Aquitaine et de Christophe 
DARDENNE, Président AGEA de la Gironde.
Une minute de silence est respectée à la mémoire de 
nos confrères disparus depuis la dernière AG :
Philippe CRUVELIER (secrétaire régional d’AGRA), Jean 
THERON  (Président départemental d’AGRA LOT ET 
GARONNE), Pierre ANDRIEU, Jean ANQUEZ , Jacques 
BARACUOA , Marcel BOURRIER, Claude CARLOT, 
André CAZE, Madeleine CRUVELIER, DE LA ROCHE 
HU BONNET, Guy LEBRUN, Roger PRALONG.

Ordre du jour de notre A.G.
- Accueil par le Président départemental, Didier COUSIN
- Rapport moral du Président, Alain ROBOREL DE 
CLIMENS
- Rapport financier du Trésorier, Marcel PERMANNE
- Adaptation du règlement intérieur.
- Intervention du Président-Adjoint de la Région AGRA, 
Pierre FABRE
- Intervention du Président de l’UNAAGAR, Georges 
BELAT
- Questions diverses
- Elections des membres du Conseil d’Administration 
(vote), mise en place du nouveau bureau

ACCUEIL par le Président Départemental, Didier 
COUSIN
Didier nous brosse un résumé historique et économique 
passionnant sur Bazas !

RAPPORT MORAL du Président de Région Alain 
ROBOREL de CLIMENS
Réunions de votre Conseil d’Administration par 2 fois le 
30/11/2011 et le 08/03/2012, report du 18/02/2012 suite 
aux intempéries  et excès de neige.
Les décisions et orientations prises lors de ces Conseils 
d’Administration ont porté pour l’essentiel sur :

- Tout faire pour que le renforcement des liens existant 
entre les actifs et les retraités s’accroisse, en participant 
chaque fois que cela sera possible aux assemblées 
régionales d’AGEA en allant jusqu’à la mise en place d’un 
stand d’information concernant les Retraités. Sachant, 
que Pierre FABRE actuel Président Adjoint d’AGRA, 
ancien Président AGEA de la Région Aquitaine, en a été 
nommé Président d’Honneur, cela n’en sera que plus 
réalisable.
- En mettant en place le renforcement de l’aide à apporter 
aux conjoints survivants afin de les aider à la mise en 
place de la réversion de leur retraite, en prenant en charge 
les frais découlant de la prochaine session de mise à jour 
à laquelle Pierre FABRE assistera.
- En acceptant de souscrire à l’abonnement WEB BLOG 
AMICALE qui vient d’être mis en place par l’UNAAGAR
- En décidant le maintien de l’envoi d’un cadeau aux veuves 
consistant en un agenda. Ce geste est très apprécié et les 
nombreux remerciements reçus en apportent témoignage.
- En mettant en place une campagne de recrutement en 
s’appuyant sur les Présidents départementaux
- En acceptant, sur les conseils de notre trésorier,  et 
compte tenu de nos finances, de ne pas procéder à la 
majoration des cotisations de notre amicale.
- En étudiant avec sérieux et grande attention la mise en 
place des nouveaux statuts  proposés par l’UNAAGAR le 
18.02.2012, statuts devant être présentés lors de l’AGE du 
22.03.2012. A ce sujet et après de longs échanges vous 
devez savoir que notre Conseil m’avait demandé de voter 
contre en demandant  un report pour les motifs suivants : 

sur l’article 5, perte de qualité de membre, qu’en est il des 
adhérents dont les amicales ont disparu ? Sur l’article 
6, oppositions pour accord  des amicales importantes 
de porter le nombre de représentants à 3 membres, 
durée des mandats, sur l’article 7, suppression «ou 
autres organismes, sur l’article 9, pouvoir du Président 
par intérim, sur l’article 10, revoir la complète rédaction, 
création d’un article 10 bis, pour précision sur la majorité 
requise, de même à revoir les articles 14, 15 et 16 mais 
vous en épargne le pourquoi.
Notre travail et notre demande n’ont pas été retenus mais 
il était de notre devoir d’en informer les adhérents de 
l’UNAAGAR.
Bien entendu, je n’énumère là que les décisions principales 
et prises de position les plus marquantes, mais sachez 
que tout ce qui ce fait se décide après discussions et 
échanges et votes des participants. Notre conseil agit 
ainsi avec un esprit d’équipe.
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UNAAGAR
Par 2 fois j’ai participé à des réunions de l’UNAAGAR 
au CA 23/11/2011 et à l’AG du 22/03/2012 auxquelles 
participaient les représentants des ADR / ADC.
Je me dois de rappeler que dès le 21/06/2001 lors de 
son AG, l’UNAAGAR a eu la volonté de rapprocher les 
ADR et les ADC en mettant en place de nouveaux statuts 
permettant de réaliser l’union de ces amicales à l’exemple 
d’AGEA.
Peu à peu, les mentalités ont évolué pour aboutir à la 
parité.
Dans un premier temps le 23/11 de l’an dernier, adoption à 
l’unanimité de la mise en place 
pour les nouveaux adhérents 
aux 2 amicales d’un bulletin 
unique d’adhésion à caractère 
obligatoire moyennant une 
cotisation unique de l’ordre de 
60 €.
Dans un deuxième temps, le 
22/03/2012 de la mise en place 
de nouveaux statuts adoptés 
sur 78 voix exprimées par 59 
voix, étant précisé que 15 voix 
dont nous (pour les raisons  
indiquées tout à l ’heure) 
ont voté contre, et il y eut 3 
abstentions.
Certes les nouveaux statuts 
sont applicables mais je pense 
que dans un avenir proche ils 
auront lieu de faire l’objet de 
certains amendements comme 
je l ’avais suggéré suite à 
l’étude faite par notre CA. 
Notre futur Président y veillera.

DEPART
Comme je l’avais annoncé lors de notre précédente AG 
du 31 mai 2011, je vous confirme que je ne me représente 
pas à vos suffrages à l’occasion des élections 2012. En 
effet, voilà 12 ans que j’ai l’honneur de présider notre 
amicale et il est temps de me remplacer et de rajeunir 
nos responsables.
Mais je tiens à vous dire que les 12 ans passés à la tête 
d’AGRA auront été pour moi d’une grande satisfaction, 
ils m’ont permis de voir et revoir les nombreux hommes 
ou femmes qui ont exercé en même temps que moi la 
profession d’agent général d’assurances que j’ai tant 
aimée, ils m’ont permis dans le cadre de notre conseil 
d’administration de vivre avec une équipe qui se dévoue 
à la cause de nous tous.

Dans le cadre de cette équipe, un climat, sympathique 
a constamment régné, et grâce à ce climat, l’efficacité 
de votre conseil a été renforcée. Je remercie tous les 
membres mais plus particulièrement Pierre FABRE 
Président adjoint, notamment pour l’aide apportée dans 
le cadre de la mise en place des successions concernant 
les conjoints survivants, Marcel PERMANNE pour la tenue 
parfaite de notre trésorerie ce qui représente une lourde 
charge, enfin Philippe CRUVELIER qui nous a récemment 

quittés, pour sa parfaite tenue du secrétariat. 
Lors de notre dernier CA, après confirmation de ma 
part de ne pas me représenter à la Présidence, tous les 
administrateurs ont décidé de m’honorer en me proposant 
de prendre la position de Président Honoraire et faire ainsi 
que les contacts existants soient maintenus. J’ai accepté 
avec reconnaissance et les remercie.
Je précise que la présence de ce poste n’ayant pas 
été prévue dans le cadre du règlement intérieur et 
sur suggestion de notre juriste André JARRY, je vous 
demanderai tout à l’heure de voter cette extension.
Merci pour votre écoute –

REGLEMENT INTERIEUR
Il est proposé de prévoir à l’adjonction d’un paragraphe 
supplémentaire ainsi libellé :
« Un ancien Président peut être à la demande des 
membres du conseil d’administration nommé Président 
d’honneur. A ce titre, il assistera aux réunions du dit 
conseil avec voix consultative.»
Mise aux voix : accepté à l’unanimité.

QUESTIONS DIVERSES
Création d’un Fonds social pour notre Région ?
- Non, cela n’est pas dans nos attributions.
De plus ce Fonds existe déjà au niveau national.

- Création d’un questionnaire financier permettant de 
mieux aider les conjoints survivants ?
 -  Non, trop complexe et éléments trop variables.

RAPPORT DU TRÉSORIER Marcel PERMANNE
Le Pdt donne la parole à notre Trésorier Marcel Permanne  
afin qu’il présente les comptes de l’exercice 2011 ainsi 
qu’un premier aperçu  de l’exercice 2012.
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Exercice 2011

Cotisations encaissées              +   7.133 
Reversement Unaagar               -    3.394
                                                ----------------
                                             =  +   3.739
Dépenses classe 6                   -   4.429,26 
                                                -----------------
 Différence                                -   690,26 

Produits financiers                    +   215,78 
Virement reçu                           +   100,00
                                                 -----------------
Solde négatif  exercice              -   374,48

En cours sur Livret A   ……………………   11.318,38 
En cours sur CCP……………………………    384,15     

Point sur le nombre d’adhérents à fin 12.2011 :
  Cotisants    254
  Nouveaux       5
  Veuves         89  

Aperçu 2012
Nombre d’Appels de cotisations        256
Encaissement au 16.02.2012          5.714
Rappels effectués                              106 

APPROBATIONS DU RAPPORT MORAL ET DU 
RAPPORT DE TRESORERIE

Les deux rapports sont mis aux voix et approuvés à 
l’unanimité

INTERVENTION DE PIERRE FABRE  Président Adjoint 
d’AGRA Aquitaine

Pierre Fabre, représentant des Agents Généraux retraités 
auprès de la Chambre Régionale d’Aquitaine des AGA 
excuse le Président de Région AGEA ainsi que le 
Président de la Gironde qui n’ont pu être présents suite 
à  des obligations professionnelles.
Pierre FABRE nous donne quelques chiffres de la 
profession : 12 600  AGA en France, 34 000 collaborateurs. 
En Aquitaine : 809 agents pour 768 agences. Les agents 
sont des hommes pour 87.60% et des femmes pour 
12,4%. Leur âge moyen est de 49,7 ans. La tranche 
d’âge de 55 à + de 60 ans est de 31,3%. Le chiffre 
d’affaires moyen 2008 est de 229 657 euros par agent. 
Les agents généraux restent le premier réseau de 
distribution en assurances de biens et de responsabilité 
avec 34% du marché. Ils reversent aux assurés sinistrés 

11,5 milliards d’euros. Pierre FABRE nous rappelle les 
trois missions principales d’AGEA, fédération unique 
des syndicats des AGA : politique, communication et 
conseil. AGEA, s’est engagée dans une très importante 
démarche de professionnalisation pour permettre aux 
AGA d’optimiser leur savoir-faire grâce à  la formation. 
AGEA s’est engagée également à informer les acteurs 
du monde économique et les consommateurs des atouts 
de cette professionnalisation. Les AGA sont soumis aux 
contrôles ACP, Autorité de Contrôle Prudentiel,  qui a une 
fonction de contrôle et de sanction sur le respect de la 
réglementation. AGEA demande la mise en place d’une 
charte définissant l’ensemble des critères de contrôle : 
délais, modalités, suivi... AGEA apporte un appui juridique 
aux AGA contrôlés. Les AGA doivent donc se former, se 
professionnaliser, se tenir informés pour évoluer avec 
succès dans le monde de plus en plus concurrentiel 
d’aujourd’hui.

INTERVENTION DE GEORGES BELAT,
PRESIDENT NATIONAL DE L’UNAAGAR

Alain ROBOREL DE CLIMENS remercie à nouveau notre 
Président National de l’UNAAGAR, Georges BELAT, 
d’être présent et lui passe la parole.

Georges BELAT :
- Remercie Alain ROBOREL DE CLIMENS de son accueil 
et de son action à la tête de la Région pendant ces 
longues années.
- Cite les collègues de la Région avec lesquels il a déjà 
travaillé régulièrement.
- Effectue un rapide retour en arrière sur sa carrière 
d’Agent Général.

- Rappelle quelques chiffres :
- UNAAGAR, 6000 adhérents, 3ème de toutes les  
Professions Libérales.
- AGEA, 6000 adhérents également.
- UNAAGAR Aquitaine, 3ème ADR de France.
- En 1992, 22.000 Agents et 14.000 Allocataires
- En 2012, 12.000 Agents et 26.000 Allocataires.

- Fait part des impossibilités actuelles avec la CAVAMAC 
pour obtenir la liste des collègues partant en retraite,d’où 
la difficulté de contacter rapidement ces collègues pour 
les inciter à nous rejoindre.
- Expose les rapprochements indispensables avec 
AGEA, déjà réussis.
- 17 stages d’information effectués en 2012 pour les futurs 
retraités auxquels les membres du bureau UNAAGAR 
interviennent.
- Présentation de l’UNAAGAR sur le bulletin AGEA. Lien 
avec le site AGEA.  
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Alain ROBOREL DE CLIMENS et Pierre FABRE

- Lettre co-signée AGEA /UNAAGAR : pour faciliter le 
rapprochement entre actifs et retraités.
 - Il convient que le Président  Départemental UNAAGAR 
se rapproche du Président Départemental AGEA  pour 
récupérer systématiquement les références des collègues 
en instance de départ en retraite.
- Mise en place du Bulletin unique d’adhésion, facilitant et 
accélérant la double appartenance ADC / ADR.

Il faut s’occuper des adhérents : 
- Continuer à améliorer la Revue LA VOIX de 

l’UNAAGAR
- Continuer à améliorer le site UNAAGAR.
- Continuer à améliorer les partenariats commerciaux 

avec des tarifs encore plus attractifs.

Défendre les intérêts des Membres :
         - Retraite
         - Prévoyance
         - Chaîne d’amitié, de solidarité et de soutien moral.
          - Aide à l’élaboration du dossier de réversion après 
Décès (Imprimés sur site).

 CAVAMAC :
 - Le RBL suit l’inflation.
 - Le RCO au contraire, « décroche ». En 2011 : 70% 

de l’inflation.
 - Nous sommes très sous- représentés dans ces 

instances et avons beaucoup de mal à  nous faire 
entendre.

PRAGA 100 :
- Majoration de 12% de la cotisation.

MENSUALISATION DU PAIEMENT DES RETRAITES :
 - Etait très demandée et sera réalisée à compter de 

2014.

DEPENDANCE :
Sujet très difficile, va être remis à l’étude.

QUESTIONS DIVERSES :
- Pourquoi l’UNAAGAR  ne donne-t-elle pas le résultat 
nominatif des votes lors des AG ou AGE ?
Réponse de Georges .BELAT : Tout simplement parce 
que le vote comme le dépouillement sont secrets.
- Demande de précisions sur l’article 6 des nouveaux 
statuts.
Réponse de Georges.BELAT : Cet article paraît pourtant 
bien clair dans son contenu et particulièrement concernant 
les ADC et ADR.

Les participants remercient vivement le Président BELAT 
pour son exposé et ses explications.

ELECTIONS
CANDIDATS : Pierre FABRE – Hubert GUEPIN – André 
JARRY – Marcel PERMANNE - Francis BRUNET – Didier 
COUSIN – Jean-Claude DOURDOIGNE - Jean-Claude 
RABÉCHAULT – Jean-Michel VILLAIN.

VOTANTS : (Présents + Pouvoirs) : 117

SONT ELUS :
- avec 117 voix : Francis BRUNET, Didier COUSIN, 
Jean-Claude DOURDOIGNE, Pierre FABRE, Marcel 
PERMANNE, Jean-Claude RABÉCHAULT.
- Avec 116 voix : Hubert GUEPIN, André JARRY, Jean-
Michel VILLAIN.

C O M P O S I T I O N  D U  N O U V E A U  C O N S E I L 
D’ADMINISTRATION :
- Pdt Honoraire : Alain ROBOREL de CLIMENS

- Pdt de Région : Pierre FABRE
- Pdt-Adjoint et Pdt Gironde : Didier COUSIN
- Pdt Dordogne : Jean-Claude RABÉCHAULT
- Pdt Landes : Jean-Michel VILLAIN 
- Pdt Lot-et-Garonne : Francis BRUNET
- Pdt Pyrénées-Atlantiques : Jean-Claude
DOURDOIGNE
- Secrétaire et Trésorier : Marcel PERMANNE 
- Secrétaire de séances :  André JARRY
- Conseiller : Hubert GUEPIN

Le Président félicite les nouveaux  élus et leur souhaite 
bon vent.
L’ordre du jour étant épuisé, le  Président Alain ROBOREL 
DE CLIMENS clôture l’Assemblée Générale 2012 et invite 
les participants à partager le repas de l’amitié.

Le Président – Alain ROBOREL de CLIMENS
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Loire-Atlantique-Vendée

Participation importante à notre Assemblée Générale de 
VENDEE :  86 participants parmi lesquels :
Yves Alain LEGRAND, Président AGEA des Pays de la Loire
Amédée DUPONT, Président AGEA de la Vendée
Fabien MULLER, Président Adjoint AGEA de Loire Atlantique
Marcel HERVE, Président Maine Anjou des Retraités
Gervais JOURDAN, Vice-Président AGEA de Vendée
Jacques BIGOT, Délégué par l’UNAAGAR

Le Président Yves MULLER, après avoir ouvert 
l’Assemblée Générale, remercie son adjoint pour la 
Vendée, Georges VERDON pour la bonne organisation 
de cette journée, assisté du Secrétaire Yannick VOLLET 
et de son heureux choix du lieu, dans un cadre superbe, 
puis il rappelle à l’Assemblée le souvenir des confrères 
disparus : Claude AGUESSE, Jean DUPAS, Gabriel 
GERARDEAU, Jean GUIMARD, Eugène JOLLY, Odette 
AILLET, Madame COQUENLORGE.

Après la présentation du rapport moral par le Secrétaire et 
du rapport financier par la trésorière, Madame LOUVARD, 
ces deux rapports ayant été adoptés à l’unanimité, le 
Président rappelle les nouvelles dispositions fiscales 
sur la taxation des capitaux d’assurance vie en cas de 
décès et informe les participants de la décision du Conseil 
d’adhérer au blog proposé par le webmasteur, Florent 
DEWAS, dont le lancement est réalisé ce même jour de 
l’Assemblée Générale, cette nouvelle semble être bien 
accueillie.

La parole fut ensuite donnée à Jacques BIGOT qui nous 
a entretenus de l’activité de la Commission Sociale de 
l’UNAAGAR qu’il préside ainsi que les dernières nouvelles 
de nos régimes sociaux.

A l’issue de cette matinée de travail, un repas de choix 

fut servi où chaque convive eut la surprise de découvrir 
à sa place un petit cadeau offert grâce au soutien de 
quelques sponsors, en l’occurrence une bonne bouteille 
de Muscadet, vendanges tardives, et, selon la tradition, 
à la fin du repas, il fut tiré au sort un certain nombre de 
bouteilles de champagne et rendu hommage à trois de nos 
confrères présents et leurs épouses ayant célébré leurs 
noces d’or, depuis notre dernière Assemblée Générale : M. 
et Mme GABIN, M. et Mme ROILAND, M. et Mme BARBÉ, 
à cette occasion un cadeau leur fut remis.

Après-midi festive par la visite du Musée de l’Automobile 
de TALMONT S/ HILAIRE, à quelques kilomètres des 
SABLES D’OLONNE, qui présente une collection unique 
de 160 véhicules, de 1885 aux années 1960, sur 3300 
m2 d’exposition, ainsi qu’une exceptionnelle collection 
d’affiches et de panneaux publicitaires d’époque qui 
décorent les murs du 
Musée.

I l  faut ajouter qu’un 
vrai soleil d’été nous a 
accompagnés tout au 
long de cette journée.
Chacun regagna ensuite 
ses foyers dans la bonne 
humeur !!

A l’année prochaine, en 
Loire-Atlantique,

Le Président 
Yves MULLER

Assemblée Générale du 10 mai 2012
aux jardins de l’Atlantique à Talmont St-Hilaire
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Il y avait 35 membres présents et détenteurs de 40 
pouvoirs, soit 75 votants. Participants au repas avec 
épouses : 47.

Après le convivial café d’accueil et le plaisir des 
retrouvailles, le Président WEIBEL salue l’assemblée et 
accueille particulièrement les épouses de nos camarades 
disparus, ainsi que nos confrères Guy DAESSLE et 
Charles DECKER qui nous rejoignent pour la première 
fois. Il souhaite également bon rétablissement à deux 
malades imprévus qui se sont décommandés en dernière 
minute.
Après avoir présenté à l’assemblée nos invités :
-Mr Philippe JARDEL Président AGEA ALSACE et 
Administrateur CAVAMAC
-Mr Jean Claude PALMA, Président Adjoint de l’UNAAGAR 
national
-Le Docteur Alain MUZET, ancien Directeur de recherches 
au CNRS
Notre Président nous demande de respecter la minute de 
silence traditionnelle pour saluer nos confrères décédés : 
Charles BIEDERMANN, Charles FRAULI, Alfred BISCH, 
Mme WEY et Mr SCHLACHTER.
Le Compte rendu de la dernière AG 2011 ayant été 
distribué lors de l’émargement, le Secrétaire Général 
Maurice PEINCHINA en fait une lecture abrégée. Ce 
compte rendu est adopté à l’unanimité.
Le Président WEIBEL nous informe des nouvelles 
adhésions : 
Au nombre de 5 : BISCH Marie Rose, DECKER Charles, 
MAURER Stanislas, GRIESS Pierre, SCHNEIDER 
Bernard
Prospects et contacts : au nombre de 5 dont  un  confirmé 
MUTTERER Bernard.
Il insiste pour que nous soyons attentifs aux informations 
que nous pouvons avoir quant aux confrères nouvellement 
retraités.
Le rapport financier de l’exercice nous est présenté par 
Jo MULLER qui nous fait constater une diminution de 
cotisation due aux décès survenus. Le déficit de 329.02 € 

est dû à des frais de formation répercutés avec une année 
de retard, le montant de nos réserves étant inchangé.

Jean Claude BAUR et Gilbert GINTZ nous rendent compte 
de leur mission de contrôle. Quitus est donné à notre 
trésorier sous les applaudissements.
Le Président demande à François BOURGEOIS de faire 
le point sur la réactualisation des modalités de calcul des 
retraites de réversion. Notre confrère nous informe des 
points suivants :
RETRAITE DE BASE
- la pension RBL est soumise à plafond de revenus du 
futur bénéficiaire
- la CAVAMAC transmet un dossier de demande de 
réversion dès réception du certificat de décès du titulaire
- une SEULE demande de pension de réversion est 
à adresser à la CAVAMAC quel que soit le nombre de 
retraites de base dont bénéficiait le décédé.
RETRAITE COMPLEMENTAIRE
- la pension de réversion du régime complémentaire 
pose moins de problèmes car non soumise à plafond 
de ressources et instruite et servie directement par 
la CAVAMAC. Les délais de versement s’en trouvent 
raccourcis (environ 2 mois au lieu de 5 pour le RBL)
- la demande de réversion doit être faite auprès de 
tous les organismes complémentaires qui versaient une 
retraite au défunt
- si le confrère décédé avait anticipé sa retraite, le 
conjoint survivant bénéficiera de la réintégration de la 
réfaction
- les PACS ne sont pas pris en compte
- François BOURGEOIS en nous communiquant une 
fiche résumée de son intervention, sur laquelle figurent les 
coordonnées et les sites des services compétents, nous 
conseille de préparer de notre vivant un dossier permettant 
au survivant de faire face aux tracas administratifs.
 Le Président nous présente son rapport moral et évoque 
les points suivants :
-Notre Amicale compte 165 membres dont 135 à jour de 
cotisations. Guy WEIBEL nous incite à  contacter nos 
confrères retraités pour renforcer nos rangs. Le formulaire 
unique d’adhésion va sans  doute permettre dans l’avenir 
de voir augmenter le nombre des adhérents. Des stages 
organisés par AGEA intitulés « Bien anticiper son départ 
en retraite », auxquels UNAAGAR est partie prenante, 
devraient intensifier le recrutement dans le futur, sachant 
que 600 à 700 actifs prennent leur retraite chaque année.
-Le rythme de 2 réunions de bureau par an suffit à 
accomplir les tâches du comité
-L’A.G. des actifs nous accueille tous les ans et nous 
permet d’installer un stand pour présenter notre   
documentation.
-La valeur du point RCO, modifiée au 1er avril pour 
application au 30 juin, est de 1,68%. Cette  revalorisation  
est assise sur le pourcentage de l’inflation (2,4%) et sur 
l’augmentation de la  cotisation moyenne des actifs 
(1,06%). Le pourcentage d’augmentation pour le régime 
de base est de 2,1%. Le paiement de nos retraites sera 
mensualisé à compter du 1.1. 2014.
-Le prochain congrès national se tiendra à TOULON les 
10 et 11 avril 2013.

Assemblée Générale du 11 mai 2012
Hôtel du Parc à Saint Hippolyte dans le Haut-Rhin

Alsace



22

La Vie des Régions

- Dans le cadre des loisirs, le prochain voyage du 4 au 8 
juin 2012 conduira les participants vers les Lacs Italiens 
et fera découvrir en train panoramique le circuit BERNINA 
EXPRESS la plus haute voie ferroviaire des Alpes, inscrite 
au patrimoine mondial de l’UNESCO. Après avoir goûté 
aux attraits des Lacs,  le séjour se terminera par un dîner-
croisière en musique sur le Doubs.
Toute idée est bienvenue pour étoffer les projets de 
voyages ou d’excursions, tels que : visite du nouveau 
Musée Lalique, Visite du Musée Peugeot, de l’Ecomusée, 
du Musée de l’Automobile à Mulhouse,  du Fort de 
Schoenenbourg de la Ligne Maginot.
Pour 2013 notre Déléguée aux Loisirs Christine projette 
un voyage de 4 jours en Angleterre, à peaufiner.
Ce rapport d’activité est également adopté sous les 
applaudissements.

Philippe JARDEL revient sur la revalorisation du point et 
nous précise qu’il est nécessaire d’agir avec beaucoup 
de prudence, car toute augmentation doit se projeter dans 
la durée. Pour l’instant, le versement de nos retraites est 
garanti jusqu’en 2024, mais il faut se rendre compte que 
si la CAVAMAC n’encaissait plus rien, elle pourrait fournir 
des prestations pour 3 ans. Certes nous n’en sommes pas 
là, mais la masse des commissions des actifs diminuant, la 
situation doit être observée avec réalisme. La participation 
des compagnies d’assurances de 3,70% a été reconduite 
pour 3 ans.
Il évoque certains dossiers difficiles, dont particulièrement 
celui de la transparence de la rémunération des actifs 
(Directive Européenne) qui tendrait à nous rapprocher 
du modèle anglo-saxon : les honoraires de nos confrères 
d’outre manche sont communiqués aux clients lors de 
l’appel des cotisations. Cette question pose un grave 
problème aux agents généraux d’assurance en regard 
de tous les intermédiaires inscrits à l’O.R.I.A.S. (30 000). 
Les mutuelles ne sont pas soumises à cette obligation. 
D’autre part, en Alsace, les CMDP, organismes bancaires, 
intermédiaires des ACM, ne seraient pas non plus 
soumises à cette obligation ainsi que la banque postale 
et tout autre organisme bancaire.

Jean Claude PALMA bâtit son intervention sur les points 
suivants :
-Structure de l’UNAAGAR : le mode de scrutin est 
enfin modifié, les candidats se présentant non plus 
individuellement, mais en équipe aux fonctions pré 
désignées pour chacun des membres
-La parité : la distorsion existant entre les amicales de 
régions et de compagnies a empêché toute synergie 
pendant de longues années. Un accord important a été 
trouvé afin qu’en 2015 existe une cotisation unique pour 
ces deux types d’amicales.
-Une Commission du développement des effectifs a été 
créée. Son rôle est indispensable, car l’UNAAGAR est le 
seul défenseur des intérêts des retraités. La participation 
de représentants de l’UNAAGAR au Conseil fédéral de 
l’AGEA n’en a que plus d’intérêt.
-S’agissant de PRAGA, Jean Claude PALMA nous fait 
remarquer que cet organisme dispose d’une bonne 
équipe de gestion, les frais généraux étant en diminution 
et les remboursements n’étant pas critiquables. 

Malheureusement notre représentativité est nettement 
insuffisante car sur les 15 membres du Conseil 
d’administration, seul figure un retraité, sachant que la 
population des actifs est de 12000 personnes, celle des 
retraités de 12500. La parité s’avère donc indispensable, 
le nombre des cotisants et des bénéficiaires étant égal.

-Divers textes doivent être modifiés, dont celui concernant 
les enfants handicapés, le libellé de la garantie en cas 
d’hospitalisation, enfin la modification des statuts de 
PRAGA.
-Mr PALMA développe quelques informations générales 
concernant la carte de santé européenne  (en faire la 
demande), le fonds social PRAGA qui intervient pour 
payer tout ou partie des cotisations des «faibles revenus», 
les travaux permettant la pérennisation de notre caisse 
de retraite jusqu’en 2050 (maintenir le pouvoir d’achat 
des retraités et en même temps la pérennisation de 
nos retraites est un équilibre délicat, ceci d’autant plus 
qu’une prochaine modification du régime global des 
retraites risque de nous obliger à fusionner avec d’autres 
caisses), enfin la « dépendance » question extrêmement 
compliquée qui ne trouve pas pour l’instant de solution 
efficace.
Cette intervention claire et bien structurée a été appréciée 
par l’assemblée.

Pour la partie animation de notre A.G.  
Christine WEIBEL a invité le Docteur 
Alain MUZET, ancien Directeur de 
recherches au CNRS, spécialisé dans 
les problèmes du sommeil et du maintien 
de la vigilance, particulièrement au volant. 
Cette invitation faisait suite et complétait 
celle de l’année dernière sur la Sécurité 

Routière. Notre Conférencier nous a gratifiés d’un brillant 
exposé sur ces  thèmes. Souvent invité sur les plateaux 
télé, particulièrement sur ARTE, son intervention très 
technique et pleine d’humour a tenu notre assemblée 
en éveil.
Le Président WEIBEL met fin à cette très bonne assemblée 
générale en remerciant chaleureusement les intervenants 
et l’assistance pour nous guider vers nos traditionnelles et 
agréables agapes. Christine WEIBEL, malgré une fatigue 
post-opératoire, a tenu à organiser avec bonne humeur 
la loterie traditionnelle, dont les péripéties nous ont tenus 
en haleine.

Maurice PEINCHINA
Le Secrétaire Général
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Limousin Assemblée Générale du 12 mai 2012 à Masseret

Le Président, Jean-Paul BERTHON ouvre la séance 
à 10h15 devant une belle Assemblée : plus de 40 
participants.
Il salue la présence du Président National, Georges 
BELAT et de son épouse, les Présidents d’AGEA ou de 
leurs représentants du Limousin.
Une minute de silence est observée pour nos confrères 
décédés depuis la dernière Assemblée Générale. 
Bernard BOUHET donne lecture du rapport moral de 
l’année écoulée.
Il souligne la bonne entente avec les Actifs, la présence 
de 10 retraités à l’Assemblée Générale de Catel Novel, et 
celle du Président aux diverses manifestations nationales 
ou régionales.
Une légère baisse de l’effectif (moins de 3 adhésions) 
est à déplorer.
A regretter, également une progression insuffisante de 
nos retraites.
Enfin, nous devons nous préparer pour la nouvelle 
Assemblée Générale de 2013 avec le remplacement de 
6 membres de l’actuel conseil d’administration.
Le rapport est adopté à l’unanimité.
Notre trésorière Florence SANCHEZ nous livre son 
rapport financier qui laisse apparaître un solde positif.
A ce jour, 124 cotisations ont été enregistrées.
Le contrôleur aux comptes, Georges COLLET, se dit très 
satisfait et déclare les écritures sincères et véritables.
Le rapport est adopté à l’unanimité.
Le Président, Georges BELAT prend la parole, très 
content d’être en LIMOUSIN, pays de son épouse.
L’UNAAGAR est une union de 20 Amicales régionales et 
de 7 Amicales de compagnie. Elle compte 6000 Membres 
et constitue la troisième association de retraités des 
professions libérales.
Actuellement, la priorité est le recrutement. Pour connaître 
les départs en retraite une bonne symbiose avec AGEA 
est nécessaire et c’est le cas.
Fidéliser les adhérents est le second volet du maintien 
de l’effectif.
La faible revalorisation des retraites crée des rapports un 
peu tendus avec CAVAMAC. Il a néanmoins été obtenu la 
mensualisation, la réduction du temps de traitement des 

dossiers et des revalorisations pour les retraités ayant un 
enfant handicapé.
L’UNAAGAR a obtenu de PRAGA que l’augmentation de 
12% pour PRAGA 100 inclut l’augmentation des taxes.
Un autre dossier est celui de la garantie dépendance. Le 
souci est celui du questionnaire médical qui fait souvent 
majorer la cotisation ou refuser le risque.
Christian GROSSHENNY prend à son tour la parole :
AGEA se porte bien si l’on en juge l’augmentation de 
l’effectif. La Région LIMOUSIN est celle qui a le plus fort 
taux d’adhésions au plan national : 71 %
Son Président a été reconduit dans ses fonctions.
Au plan national, AGEA est dans une année élective. 
Hervé de VEYRAC se présente en tête de liste unique.
La profession est en période difficile : GENERALI voudrait 
réduire le taux des commissions.
L’obligation de conseil est de plus en plus contraignante. 
Les commissions transparentes sont envisagées pour 

2014.
Moins sévères, les propos de M. GUEPIN, œnologue 
et responsable du Château HYON LE FLEUR et du 
Château BONNEAU dans le ST EMILION nous font 
découvrir le travail de la vigne et du vin. Une dégustation 
de MONTAGNE EMILION et de ST EMILION GRAND 
CRU a convaincu tous les participants.
Un bon repas servi au Restaurant de la Tour à MASSERET 
a clôturé l’AG 2012.

Alain SIREYJOL 
Le Secrétaire Adjoint
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MAHOMET :

Dans les siècles anciens, cette religion se propagea dans 
le Proche-Orient par le prophétisme des «Nabis». Mais le 
6ème siècle avant Jésus Christ vit naître un prophète hors 
du commun, le «Rasul », détenteur d’un «message divin 
universel», lequel fut apporté par l’archange GABRIEL, (le 
même qui avait annoncé à la Vierge qu’elle serait mère 
de Jésus).
Le nom du Rasul MOHAMMAD : Il était né en septembre 
570 après Jésus Christ, dans la tribu des Quarayssh, aux 
portes de la Mecque. Mais, ce n’est qu’après avoir atteint 
la quarantaine qu’il reçu les premières «révélations» 
apportées par l’archange, dans la nuit du 26 au 27 du 
mois de « ramadhan » (9 ème mois de l’année lunaire) 
de l’an 610 après Jésus Christ, dans la grotte de Hira tout 
près de la Mecque.
MAHOMET entama sa prédication auprès de sa famille 
et de ses proches. Une communauté fervente se forma 
autour de sa personne et des premiers convertis. Mais 
ses relations avec les chefs de sa tribu sont mauvaises. Il 
est persécuté. C’est pourquoi, il décide ses compagnons 
de rejoindre Médine le 16 juillet 622. Cette période 
d’émigration sera consacrée à transmettre de nouvelles 
«révélations», à organiser la communauté, et même à 
conduire des expéditions guerrières, du fait des conflits 
avec Juifs et Chrétiens. Elle a pour nom «hégire».

MAHOMET meurt le 8 juin 632 après Jésus Christ. A ce 
moment-là, la prédication islamique a alors atteint les 
confins de la péninsule arabique.
Tant qu’il vécut à la Mecque, MAHOMET resta monogame 
jusqu’à la mort de  KHADIJA, sa première épouse. Puis, 
à Médine, il contracta successivement mariage avec une 
quinzaine d’épouses. Il eut 4 fils tous décédés en bas âge. 
Ses 5 filles sont nées de KHADIJA.

LES CRISES
LA GRANDE « FITNA »

Dès ses débuts, l’élan missionnaire de l’Islam connaît une 
intensité insoupçonnée. Il en résulte des crises inhérentes 
à tout groupe religieux en quête de son identité :
- Clivages entre émigrés de la Mecque et convertis 
originaires de Médine,
- Questions liées à l’intégration de nouveaux convertis 
originaires de l’Empire Persan (ou d’autres espaces 
culturels)
- Antagonismes entre fidèles et apostats
- Débats doctrinaux soulevés par la rédaction officielle du 
Coran, la codification de la Loi Islamique, la « charia »,
- La tâche ardue assignée aux 4 premiers califes : ainsi 
se succèdent, ABU BAKR al SIDDIQ, UMAR IBN al 
KHATTAB, UTHMAN IBS AFFAN, ALI IBN ABI TALIB

La situation se dégrade considérablement lorsque survient 
un conflit majeur entre les partisans de ALI et ceux de 
AICHA, la veuve de MAHOMET. Aucune conciliation ne 
fut possible. Il en résulta plusieurs batailles, et une grande 
«fitna» (division interne). La communauté se scinda alors 
en 3 branches : les sunnites, les «shiites», les kharijites.

LE PETIT VOYAGE DANS LE MONDE ISLAMIQUE

Regards sur l’Actualité

L’islam est le nom d’une religion monothéiste, dont les fidèles sont les Musulmans. Elle a un Dieu du nom 
d’Allah. Son grand prophète fut MUHAMMAD (ou plus simplement MAHOMET).

Désaccord  entre Sunnites et Shiites.
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SUNNITES ET SHIITES :

Les sunnites se définissent comme appartenant au 
mouvement orthodoxe de l’Islam. Ils reconnaissent 
la légitimité des 4 premiers califes. Pour eux, les lois 
religieuses du Coran et de la Sunna forment un corps 
juridique intangible. Leurs religieux sont les  «Muftis». Ce 
sont eux qui délivrent les «fatwas». On connaît l’affaire 
RUSHDIE.

Le 15 février 1989, dans une 
«fatwa» désormais célèbre, 
l’ayatollah KHOMEINI approu-
va la condamnation à mort de 
l’écrivain britannique Salman 
RUSHDIE, auteur des Versets 
Sataniques.
Le «shiisme» est pratiqué 
par les descendants d’ALI, 

le 4ème calife, le successeur désigné de MAHOMET. 
Ils représentent 15 % de la communauté. Ils sont 
principalement implantés en Iran, Iraq, Yémen, Syrie et 
Turquie. Ils sont infaillibles au plan doctrinal. D’après eux, 
leur dernier imam AL MAHDI n’est pas mort. Les shiites 
croient, que même disparu, il continue à diriger leur 
communauté.

LE CORAN

L’Ange GABRIEL a, fidèlement et oralement, transmis 
à MAHOMET les «révélations» destinées à l’humanité 
entière. Comment est la suite ?
Ces révélations vont être consignées dans un Livre Sacré, 
sous la forme littéraire arabe. C’est le Coran. Dès qu’il les 
reçoit, souvent sous forme de versets, MAHOMET les 
dicte à ses scribes et à des mémorialistes, mais sous la 

férule de l’ange. Il s’ensuivit plusieurs versions. Aussi, 
après la mort de MAHOMET, les diverses versions furent 
confrontées. C’est la version élaborée par ZAYD IBN 
THABIT, le plus jeune des secrétaires de MAHOMET, qui 
fut conservée. Les autres furent brûlées.
Les thèmes abordés par le Coran, ne sont pas typiques 
d’un traité religieux. Il s’agit de récits entrecoupés 
d’exhortations. D’où la nécessité de connaître d’autres 
sources d’inspiration.
Le hadith est, après le Coran, la seconde source 
d’inspiration de l’Islam…. Les Hadiths spécifient et 
précisent l’étendue des normes coraniques, soit en les 
restreignant, soit en l’élargissant.
La «sunna» s’intéresse à la qualification juridique des 
traditions islamiques, en formant un corpus juridique 
intangible.

MUSULMANS ET MUSULMANES

Le Coran atteste l’égalité de tous devant Dieu (sourate 9). 
Et par conséquent, entre l’homme et la femme (sourates 
33,35). La seule restriction concerne la pureté rituelle : le 
sang des menstrues entre dans la catégorie de l’impur 
(sourate 2).
Mais, le Coran accorde à l’homme une capacité juridique 
supérieure à celle de la femme dans certaines disparités :
- La valeur d’un témoignage féminin en justice est évalué 
à la moitié de celui de l’homme.
- Héritage : la femme reçoit la moitié de la part dévolue à 
l’homme (sourate 4).
- Le nombre de conjoints (sourate 4) : l’homme est autorisé 
à prendre jusqu’à 4 épouses ; à répudier ses épouses 
(sourate 2).
- Sur la tenue des femmes (sourate 33) : le voile féminin 
a une double finalité : affirmer son identité islamique et se 
protéger des regards étrangers ou indélicats.

Regards sur l’Actualité

S. RUSHDIE. KHOMEINI
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« CEKIDIS, carrément pour les personnes rondes »

Regards sur l’Actualité

L’ETAT ISLAMIQUE

Le Coran et la Sunna ne prescrivent aucune forme 
spéciale de gouvernement.
L’un et l’autre définissent certains principes fondamentaux, 
sur lesquels l’Etat devrait s’appuyer, et s’en remettre pour 
le détail aux nécessités du temps.

HADITH ET SUNNA 

Le hadith incarne, après le Coran, la seconde source 
de l’Islam. Les versets coraniques sont «révélés» 
(«descendus du ciel»). Le Hadith est attribué à MAHOMET.
Le Sunna se traduit par «règles de conduite», qui peuvent 
se rattacher aux règles de justice. Elle s’intéresse à définir 
la qualification juridique des traditions islamiques.
Exemple d’un hadith incontestable : chacun d’entre nous 
n’est véritablement croyant tant qu’il n’aime pas pour son 
frère ce qu’il rêve pour lui-même.

LA CHARIA

Dans l’esprit initial de l’Islam, elle désigne à la fois la Loi 
divine révélée et la voie religieuse qui en découle. Le 
terme «Charia» est utilisé pour désigner le corpus des 
règles religieuses.
Les «muftis» nommés par les autorités religieuses d’un 
pays sont chargés de délivrer les «fatwas» à savoir les 
réponses données à une consultation sur un point de droit 
religieux.

La Sainte Mosquée de la Mecque.
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LES PRINCIPAUX LIEUX SACRES :

Du shiisme : KARSALA et SEMARA en IRAQ
                     MASHAD et QOM en IRAN
LES POLES SACRES DE L’ISLAM :
JERUSALEM : La Mosquée d’OMAN
MEDINE : la 2ème ville sainte : La tombe de MAHOMET 
et de ses épouses
LA MECQUE (Makka) Pôle historique est spirituel, vers 
lequel les Musulmans, en prière, s’orientent 5 fois par jour. 
C’est le 5ème pilier de l’Islam.

Jean LOUBIERE

AGEA : Nouveau Comité Directeur
Lors de l’Assemblée générale du 13 juin, les Présidents de structures ont procédé à l’élection du nouveau 
Comité directeur pour la période de 2012 à 2015. 

Hervé de Veyrac
Président 

Michel Picon
Président adjoint

Patrick Evrard
Président adjoint

Guylaine Mandron
Trésorière

Jean MESMIN,
Président adjoint

Philippe Rapicault
Président adjoint

La Mosquée d’OMAN.
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Santé

«Environ 70% des personnes âgées ne sont pas vaccinées. 
Quand on est senior, on doit continuer à se faire vacciner» 
insiste le Docteur Sbriglio, médecin généraliste et médecin 
du travail. Le tétanos est une maladie grave pouvant 
entrainer la mort. Sur 8 cas déclarés en 2009, 3 décès ont 
été enregistrés. Le bacille claustridium tétani (tétanos) agit 
en sécrétant une toxine qui va se diffuser dans tout le corps. 
Le tétanos va provoquer contractures neuromusculaires, 
spasmes et tétanie. Il peut s’accompagner de symptômes 
tels que des troubles de la déglutition, sueurs, douleurs 
abdominales. Lorsque l’appareil respiratoire est touché, il 
existe un risque de mort par asphyxie. 

Le tétanos se transmet par une plaie en contact avec 
la terre, des objets souillés, des déjections animales, 
jardinage, bricolage, voyage, activités du quotidien 
pouvant être source de contamination.

En revanche, il n’y a pas de transmission d’homme à 
homme. Le vaccin reste le meilleur moyen de lutter contre 
cette maladie car il n’existe pas d’immunité naturelle.

Les séniors plus touchés par le tétanos

Plus fragiles parce que souffrant parfois d’une ou 
plusieurs pathologies, les personnes âgées doivent rester 
vigilantes. «En quittant le milieu professionnel, les séniors 
sont moins sollicités sur le suivi de leur vaccination.» 
indique le docteur Sbriglio. Les cas de tétanos en France 
touchent davantage les femmes, moins bien protégées 
que les hommes qui étaient vaccinés lors du service 
militaire. Sur la période 2000-2009, on dénombre 128 
cas chez les femmes pour 47 chez les hommes. Toutes 
populations confondues, 162 personnes âgées entre 60 et 
80 ans ont contracté le tétanos contre 13 pour les classes 
d’age comprises entre 0 et 59 ans. Ces chiffres permettent 
de mettre en lumière l’importance de la vaccination chez 
les plus de 60 ans.

Les étapes de la vaccination
 2 injections à un mois 

d’intervalle.
 1 injection

rappel

Les dangers du tétanos
Les personnes les moins bien protégées en France contre le tétanos sont les personnes âgées. Chaque année, 
en France, on enregistre quelques dizaines de cas (175 en 2000 et 2009) dont certains mortels. Le tétanos frappe 
davantage les seniors (78 ans en moyenne). Généralement bien informés sur la vaccination antigrippale, les plus 
de 60 ans semblent l’être beaucoup moins sur les dangers du tétanos.

Source Groupe B2V
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Société

Source : Courrier des Retraités - UFR
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Nos peines :

ALSACE :
Charles BIEDERMAN 67800 HOENHEIM
Alfred BISH 68720 ILLFURTH
Charles FRAULI 68920 WINTZENHEIM
Marcel SCHLACHTER 68400 RIEDISHEIM
Jeannine WEY 67600 SELESTAT

ANJOU-MAINE :
Christian DROUAULT 72000 LE MANS

AUVERGNE :
Philippe PORTE 43100 BRIOUDE

BRETAGNE :
Yves LE MORVAN 22420 LE VIEUX MARCHE

CHAMPAGNE ARDENNES :
Hubert COLIN 52400 SERQUEUX
Jean-Jacques DEPAQUIT 08200 SEDAN
André WIARD 10600 LA CHAPELLE SAINT LUC, 
Président de la Région CHAMPAGNE ARDENNES

ILE DE FRANCE :
Marie-Antoinette LOPEZ 45120 CEPOY

LANGUEDOC :
Mme Denise BANOS, Epouse d’André – 30131 
PUJAUT

LOIRE ATLANTIQUE VENDEE :
André COURSAULT 44210 PORNIC
Eugène JOLY 85200 FONTENAY LE COMTE

LORRAINE :
Simone SOUTRELLE 88300 NEUFCHATEAU (âgée de 
103 ans)

MEDITERRANEE :
Gérard ARCHIER 84120 PERTUIS

MIDI PYRENEES :
Jean FERRET 11100 NARBONNE
Michel LARROQUE 09000 FOIX
Jean TISSANDIER 11400 CASTELNAUDARY

NORMANDIE :
Léonce DUPONT 14400 BAYEUX
Jeanne JOUBIN 50300 AVRANCHES

POITOU CHARENTES :
Jean PIQUENARD 17520 ARCHIAC

RHONE ALPES
Emile BAETZ 73190 CHALLES LES EAUX
Paul CHAZALLON 07200 AUBENAS 
Georges FORNAS 69560 SAINTE COLOMBE
Paule GAILLARD 74000 ANNECY
Georges LASSEIGNE 69000 LYON

Le Carnet

Calendrier 2012

Nos joies :
Distinction :
Nomination au grade d’Officier de la Légion d’Honneur de Lionel ITART-LONGUEVILLE.
Agent Général AGF et Directeur Particulier de 1961 à 1998.
Juge au Tribunal de Commerce de Troyes en 1982, Président du Tribunal de Commerce durant 8 ans en 
1992, Président de la 14ème Région Consulaire (Cour d’Appel de Paris, Versailles, Reims.)

                L’UNAAGAR adresse ses félicitations à notre confrère récipiendaire.

Noces d’Or :
M. et Mme Alfred CRON  - 67340 INGWILLER
L’UNAAGAR adresse ses félicitations aux mariés.

L’UNAAGAR présente ses sincères condoléances aux familles.

RÉUSSIR SÉNIORS
AG : 20 SEPTEMBRE À VICHY

BOURGOGNE FRANCHE COMTE
AG : 27 SEPTEMBRE à AVALLON (89)

CENTRE
AG : 18 OCTOBRE à BOURGES (18)

CHAMPAGNE ARDENNES
AG : 3 OCTOBRE

NORMANDIE
AG : 11 OCTOBRE

RHONE ALPES
AG : 9 OCTOBRE DANS L’AIN (01)

ERRATUM REGION ANJOU-MAINE
Suite à une erreur, le décès de Jeannine FAYE – 

49300 CHOLET a été annoncé – BUL 171.
Nous renouvelons toutes nos excuses 

à notre Adhérente.



31

Adieu à notre ami André WIARD
Eloge funèbre de Georges BELAT 
en l’église Saint-Martin de Troyes le 30 avril 2012

Hommage

Ce 25 Avril André WIARD nous a quittés à l’age de 74 ans après le combat qu’il a livré, 
dans la douleur, contre l’implacable maladie.
André a connu un seul secteur professionnel qu’il aimait et qui l’a passionné : l’Assurance.
En 1956, il entre à la Mutuelle Agricole de l’Oise jusqu’à son service militaire, de 1957 à 
1959.
En octobre 1959, il réintègre la Mutualité Agricole en qualité d’Agent d’Assurances pour 
4 cantons.
Responsable d’un bureau, il travaille quotidiennement avec les agriculteurs et il découvre 
l’amour de la terre, la fidélité, la chaleur humaine. Il est reconnu, estimé.
Souhaitant devenir chef d’entreprise à part entière, André quitte l’Oise, avec quelques 
regrets, pour reprendre, en 1976, un portefeuille de la compagnie La PAIX, aujourd’hui 
AVIVA.
Il devient Agent Général d’Assurances à Troyes jusqu’à sa retraite en 1998.

Son sérieux, son professionnalisme, son amabilité, son sens du service font qu’il sera très apprécié de ses clients et de ses 
confrères.
Ces qualités feront qu’il sera appelé à prendre durant sa vie professionnelle, mais aussi dès sa prise de retraite, de nombreuses 
responsabilités.
Bénévole engagé sans compter, André se met au service de ses confrères:
- au syndicat des cadres de la Mutualité Agricole de l’Oise,
- au syndicat des Agents d’Assurances de son groupe, particulièrement dans des commissions techniques agricoles, instances 
qui m’ont permis de rencontrer André et depuis 1980, de l’apprécier;
- à l’Amicale des Agents Généraux d’Assurances Retraités de Champagne-Ardennes pour laquelle il s’est investi pendant une 
quinzaine d’années, Amicale qu’il a présidée avec ferveur même lorsqu’il souffrait en silence, pour la défense des intérêts des 
retraités Agents Généraux de sa région et des conjoints veuves ou veufs. Il aimait tant les retrouver dans les diverses occasions 
si bien organisées.
Au-delà de cet engagement Régional, André était également toujours très présent pour faire remonter ses actions au plan 
national, notamment à l’Union Nationale des Amicales  d’Agents Généraux d’Assurance Retraités.
Ses confrères, ses amis, garderont d’André le souvenir d’un homme très humain, d’un homme toujours dévoué pour tous à la 
juste cause, s’attachant constamment à rechercher la meilleure solution dans l’intérêt de tous.
A toi Anne Marie, aux enfants et petits enfants, la grande famille des Agents Généraux d’Assurances retraités vous présente ses 
bien sincères condoléances.
Adieu, Mon Cher Ami André, là où tu es, veille sur tes anciens confrères qui garderont toujours de toi un souvenir ému.

Tristesse
Quand sonne le glas
Pour l’ami cher
Je songe au trépas
Que la vie, dans son revers,
Réserve, inéluctablement,
A toute l’espèce humaine ;
C’est la loi de la nature évidemment,
Et, nonobstant ma grande peine,
L’esprit passe en revue
Ces longs et forts moments
Avec l’ami vécus,
Ces joies, ces rires lointains
Ces épreuves communes, enfin,
Tout ce qui m’avait uni
A ce cher disparu.

Quand sonne le glas
Pour l’être très cher
Mère ou Père
Sœur ou Frère
L’époux, Oh Dieu le Père ;
Ma conscience du trépas
Le refus parfois
D’admettre la disparition
Me crispe, me tenaille
L’émotion, en vivisection
Me prend aux entrailles
Et l’esprit divague
Entre révolte et raison.
Mon Dieu, pourquoi tant de souffrances
Pour rejoindre dans l’éternité

La dernière Maison ?
Quand sonnera le glas
Pour mon trépas,
J’aimerais que viennent
Tous ceux, tant aimés
Tant estimés,
Pour évoquer les souvenirs
Lors de cette cérémonie du pire
Dont notre commune vie
Les a imprégnés.
Le culte de l’hommage aux disparus
Reste finalement
La plus digne, la plus pure
Inspiration de l’humanité.

« Charles BIEDERMANN, notre poète, nous a quittés le 14 décembre 2011.
Secrétaire Général de l’Amicale ALSACE durant de nombreuses années, toujours jovial, plein d’humour, amateur de bons mots 
et de bonnes histoires, il s’est éteint après des complications des suites opératoires à 86 ans. Il a égayé nos réunions et animé 
nos Assemblées Générales avec verve et malice, et voici qu’en épilogue il nous laisse en souvenir son dernier poème dans un 
registre plus grave, que nous diffusons en sa mémoire. Nous avons appris la triste nouvelle que très peu de temps avant les 
funérailles, l’Amicale a été représentée par notre Secrétaire Général Adjoint, Roger KLEIN.
Salut Charles ! ta disparition laissera un grand vide au sein de notre Amicale ».
Guy WEIBEL – Président de l’Amicale ALSACE

MESSAGE DE LA REGION ALSACE :

Charles BIEDERMANN – Novembre 2006
P.S. Ce n’est pas du RIMBAUD ni du PREVERT, 
Juste du BIEDERMANN de HOENHEIM
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Les Commissions  

Développement des effectifs
Responsable Membres

Jean-Claude PALMA Pierre EPINEUSE

Jean MARTIN-VIVIER

Roland MARCA

Daniel SAUVAGE

24 Rue des Parfaits 

11600 MALVES
Tél.  04 68 77 12 66
E-mail : jean-claude.palma@orange.fr

Informatique et gestion
Responsable Membres

Christian CŒURÉ Charles CAILLAUD

Philippe ROBERT

Dominique DEWAS

Alain VAYSSETTES

Domaine de Bal Air 
9 Rue Mi lès Vignes 
54520 LAXOU
Tél. : 09 50 70 56 92
E-mail : christian.coeure@orange.fr

Communication et Avantages UNAAGAR
Responsable Membres

Georges BELAT Christian CŒURÉ
Pierre VAUSSARD6 Rue du Bloc 

02250 MARLE
Tél. : 03 23 20 07 34
Email : george.belat@orange.fr                            

Statuts et Règlement Intérieur
Responsable Membres

Pierre EPINEUSE Jean-Claude PALMA
Jean-Louis SEUILLET
Gabriel GONIN
Philippe ROBERT

Résidence Raoul Dufy 
5 rue Hélène Boucher 
76240 BONSECOURS
Tél.  02 35 64 95 40
E-mail : pierreepineuse@gmail.com

Assurances et Fiscalité
Responsable Membres

Georges BELAT Daniel DUJARDIN
Gabriel GONIN
Jean FOURNEL

6 Rue du Bloc 

02250 MARLE
Tél. : 03 23 20 07 34
Email : george.belat@orange.fr   

Social – Retraite et Prévoyance
Responsables                              

Jacques BIGOT Jean-Claude PALMA
11 rue du Point du Jour 86200 LOUDUN 24 Rue des Parfaits 11600 MALVES
Tél. : 05 49 98 23 80 Tél.  04 68 77 12 66
E-mail : jacquesbigot@wanadoo.fr E-mail : jean-claude.palma@orange.fr

Membres
     Jean-MARTIN-VIVIER

Daniel DUJARDIN
Yves MULLER

Jacqueline KISTER
Bernard BOULAIRE 

Yves LE SOUEF



Conseil d’Administration UNAAGAR

35 Laland’aubrun



Répertoire des Amicales 
de Compagnies

Christian BRETTE

5 bis, boulevard des Peupliers
91210 DRAVEIL

Tél. fixe : 01 69 42 36 05
Mobile : 06 07 75 33 23
E-mail : c.brette@free.fr

Daniel DUJARDIN

3, aveue du Blanc Village
59910 BONDUES

Tél. fixe : 03 20 23 14 37
Mobile : 
E-mail : dujardindaniel@wanadoo.fr

Jacques BIGOT

11, rue du Point du Jour
86200 LOUDUN

Tél. fixe : 05 49 98 23 80
Mobile : 06 08 71 93 00
E-mail : jacquesbigot@wanadoo.fr

Jean-Claude PALMA
Titulaire
24, rue des Parfaits
11600 MARLVES
Tél. fixe : 04 68 77 12 66
Mobile : 06 03 49 49 94
E-mail : jean-claude.palma@orange.fr

Titulaires

Suppléants 

Représentants 
UNAAGAR à PRAGA :

daniel.dujardin2@numericable.fr

Tél. :  03 25 32 13 14 
Mobile : 06 08 73 42 06

daniel-egloff@orange.fr E-mail : marcobibi@wanadoo.fr

CUSSAC ISSOUDUN ST MEEN LE GRAND 
02 54 03 20 69 Tél ; :  02 99 29 69 36 
06 77 66 26 87 06 76 60 84 40 

E-mail    bernard.fouet@cegetel.net E-mail  edgard.mauchien@orange.fr annette.lelu@wanadoo.fr 

trebrat2@yahoo.fr



Répertoire des Amicales 
de Régions

jembonnard@orange.fr

AUVAGE

104  rue Jouffroy 12 chemins du mas 
Magot

30340 MONS
04 66 83 14 90

06 80 18 99 82

mds30@orange.fr

servaguy@wanadoo.fr



JEUX
OLYMPIQUES


